
CANAL
O "Canal de Piracicaba", di-

rigido por Rafael Santana, rea-
lizou ontem, 12, bate-papo de
quase duas horas com o prefei-
to de Piracicaba, Luciano Almei-
da (sem partido). O coordena-
dor da entrevista foi o apresen-
tador do Giro da Cidade, Mar-
celo Sanches. Participaram os
jornalistas Edirley Rodrigues e
Evaldo Vicente, e a entrevista
será divulgada a partir de ama-
nhã, 14. "Foi um ótimo bate-
papo e desejo que seja repetido
outras vezes", afirmou Luciano,
e o objetivo é resumir e explicar
os dois anos de administração.

HELINHO
O deputado estadual eleito

Helinho Zanatta (PSC-Podemos)
e sua equipe comemoram a apro-
vação das contas de campanha
pelo TRE (Tribunal Regional Elei-
toral). "Seguimos trabalhando
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com seriedade e compromisso
para fazer sempre o melhor pela
nossa população, principalmente
pelos que mais precisam", afirma
o ex-prefeito de São Pedro e Char-
queada por dois mandatos em
cada cidade, nas redes sociais.

SEM RAIZ
O governador eleito Tarcísio

de Freitas (Republicanos) garan-
te que nunca foi "bolsonarista
raiz" e, com isso, é certo que tudo
indica um afastamento, leve e se-
guro, do presidente Jair Messias
Bolsonaro (PL). Aliás, registre-
se que Freitas, militar da reser-
va e engenheiro especializado em
infraestrutura, trabalhou com a
ex-presidente Dilma Rousseff
(PT) no Ministério que tema do
tema. Só isso: não quer misturar
ideologia e governo de São Paulo.

"CHORÃO"
O vereador Carlos Bolsonaro

(Republicanos-RJ) fez um comen-
tário nas redes sociais sábado
(10) em torno de nomeação de de-
legado para chefiar a Policia Fe-
deral. Por sua vez, o filho do pre-
sidente eleito Lula (PT) Luiz Clau-
dio Lula da Silva, 37 anos, res-
pondeu e chamou o vereador ca-
rioca de "chorão". Andrei Rodri-
gues é o mais indicado para ser o
chefe da PF, como afirmou o fu-
turo ministro da Justiça e Segu-
rança Pública, Flávio Dino (PSB).

Dedini vence Visão Agro em
"Equipamentos Industriais"
Presidente do Conselho Administrativo da Dedini, Giuliano Dedini Ometto Duarte,
recebeu o prêmio Personalidade do Ano; solenidade aconteceu em Ribeirão Preto

A Dedini S/A Indústrias de
Base foi a grande vencedora na
categoria Equipamentos Indus-
triais na 19ª edição do Prêmio
Visão Agro Brasil, recebido pelo
vice-presidente da empresa, Sér-
gio Leme, na noite de 8 de de-
zembro, na Mansão Galo Bravo,
em Ribeirão Preto. Durante o
evento, que teve a presença de
representantes do agronegócio e
da agroindústria brasileira, o
presidente do Conselho Adminis-
trativo da Dedini, Giuliano Dedi-
ni Ometto Duarte, recebeu o prê-
mio Personalidade do Ano. A11
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Solenidade aconteceu em Ribeirão Preto, na Mansão Galo Bravo
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"TARREFEIROS"
O Núcleo de Educação Ambien-
tal da Sedema situado no Par-
que do Mirante fica fechado aos
finais de semana. O espaço
deveria servir de base de apoio
da Polícia Ambiental, bem como
do Pelotão numa parceria en-
tre policiamento estadual e mu-
nicipal para fiscalização e mini-
mizar ações criminosas, como

esta da foto com dois "tarrafei-
ros". O local inclusive permite
total visibilidade do salto. É
equipado com linha telefônica
o que permite ao cidadão em
tempo real repassar as denún-
cias. Esse local tem um poten-
cial enorme de uso, e há ne-
cessidade de ações efetivas
na área. Sugestão registrada.
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DENIS ANDIA
O ex-prefeito de Santa Bárbara
D'Oeste por oito anos, Denis
Andia (MDB), foi candidato a
deputado federal em outubro e
teve quase 80 mil votos, ficando
como segundo suplente e é cer-
to que haverá esforços políticos

necessários para que ele assu-
ma cadeira na Câmara Federal.
Sábado, os amigos, liderados
por Nando Bertolucci e Carlos
Defávari, ex-prefeito de Rio das
Pedras, prestaram uma home-
nagem ao futuro parlamentar.
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CATEGORIA 'O'
Deputada Professora Bebel
em audiência na Assembleia
Legislativa do Estado de São
Paulo (Alesp) que discutiu a
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necessidade de aprovação da
prorrogação do contrato dos
professores categoria O. Pro-
jeto de lei vai a votação. A9

A Semuttran informa que os
telefones da divisão de multas pas-
sam por manutenção e, portanto,
estão inoperantes por tempo inde-

NATAL LUZ & ARTE
Representantes da prefeitura e da Associação Comercial e Industrial de Piracicaba (Acipi) realizaram a abertura da progra-
mação Natal Luz & Arte 2022; o secretário de Governo, Carlos Beltrame, representou o prefeito Luciano Almeida. A10

Isabela Borghese

Telefones de multas da Semuttran em manutenção
terminado. Diante disso, os aten-
dimentos referentes a multas e re-
cursos podem ser feitos presenci-
almente no 6º andar do prédio do

Centro Cívico ou no térreo 2, para
protocolos. O endereço do Centro
Cívico é rua Capitão Antônio Cor-
rêa Barbosa, 2.233, Chácara Naza-

reth. Outra alternativa de contato
é pelo mail dmultas.semuttran@
piracicaba.sp.gov.br ou pelo site www.
semuttran.piracicaba.sp.gov.br.
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A Cápsula do Tempo da Escola Sud Mennucci
Que em 50 anosQue em 50 anosQue em 50 anosQue em 50 anosQue em 50 anos
Piracicaba sejaPiracicaba sejaPiracicaba sejaPiracicaba sejaPiracicaba seja
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Adelino Francisco
de Oliveira

Educar no pre-
sente mirando
 o futuro!  O

processo de educação
deve apresentar e en-
frentar com os alunos
os problemas próprios
do presente, do tempo
contemporâneo, de
maneira a projetar, coletivamen-
te, as soluções para um futuro
cheio de possibilidades. Educa-
dores e alunos olhando para o
futuro com a mais viva e pro-
funda esperança de que há um
devir, há um outro lugar a ser
construído, a partir de critérios
éticos e solidários. O conheci-
mento mais denso e profundo
e o compromisso ético, o apri-
moramento do senso de justi-
ça, são as bases para uma for-
mação transformadora, com-
prometida com a construção do
futuro como o inédito viável.

História e memória! A Es-
cola Estadual Sud Mennucci, lo-
calizada no bairro Alto, em Pi-
racicaba, guarda uma história
mais que centenária. A arquite-
tura do próprio prédio que abri-
ga a Escola, inaugurado em
1917, já é por si só um monu-
mento histórico, que coloca a

educação como elemen-
to central para uma so-
ciedade que pensa e pro-
jeta o futuro. Interes-
sante que o ano de 1917
é ainda emblemático
para um mundo toma-
do por revoluções, que
anseia por um tempo de
liberdade e justiça. Essa
é também a tarefa da
educação, promover re-

voluções, semeando novos tempos.
Lá no passado, em 1922, há

cem anos atrás, a Escola Sud Men-
nucci, em um projeto educacional
criativo e ousado, com a Cápsula
do Tempo, registrou memórias de
um presente agora remoto e vis-
lumbrou perspectivas para o fu-
turo, hoje o tempo de nossa exis-
tência. Interessante e profunda-
mente formativo conhecer como
eram a Escola, o cotidiano, as as-
pirações e a própria sociedade há
um século. Fundamental perceber
o quanto se conseguiu avançar
nesse espaço de tempo. O que a
comunidade esperava da cidade
de Piracicaba e até do mundo?
Quais as promessas civilizatórias
que não foram cumpridas?

Novamente a comunidade es-
colar do Sud Mennucci, recolocan-
do o projeto Cápsula do Tempo,
convida a cidade de Piracicaba a
registrar o presente, por meio de

cartas e objetos, e contemplar o
futuro. O desafio agora é pensar
50 anos para frente! No ano de
2022 pessoalmente tive a honra de
ministrar uma palestra sobre Di-
reitos Humanos para os jovens do
Grêmio Estudantil do Sud Mennuc-
ci, contribuindo para a formação
ética e política desses alunos e alu-
nas. Foi em decorrência desse con-
tato que a querida diretora, profes-
sora Márcia Vieira, convidou-me
para também escrever uma carta e
depositá-la na Cápsula do Tempo.

O ano de 2022 em nosso país
entrou para a história, sendo mar-
cado pela defesa da democracia e
dos direitos de cidadania. Ano em
que o operário Luís Inácio Lula da
Silva foi eleito para um 3º manda-
to como presidente da República,
derrotando o projeto neofascista.
Em 2072 como estará a democra-
cia brasileira? A esperança é que o
Brasil tenha consolidado e apro-
fundado sua democracia, avan-
çando para uma cidadania ativa,
com representatividade e ampla
participação popular na política.

Que em 50 anos Piracicaba

seja um modelo efetivo de cida-
de aberta, solidária, comprome-
tida com o programa dos Direi-
tos Humanos e com os princípi-
os éticos de justiça e direito. Que
a cidade seja, de fato, o lugar da
cidadania, livre do racismo e de
todas as demais formas de pre-
conceito e discriminação. Sem
perder os traços característicos
de cidade do interior, que Pira-
cicaba seja o lugar do desenvol-
vimento humano, com justiça
social e ambiental. Junto com a
comunidade educacional da Es-
cola Sud Mennucci, espero pelos
50 anos, vislumbrando um fu-
turo pleno, uma sociedade plu-
ral, sem fome, com arte, liberda-
de e fraternidade! A educação
guarda um lugar central na
construção de um futuro mar-
cado pela mais profunda espe-
rança, em um tempo tomado por
belas possibilidades. Parabéns à
comunidade educacional da Es-
cola Sud Mennucci por avaliar o
presente e perspectivar o futuro.

———
Adelino Francisco de
Oliveira, professor no
Instituto Federal,
campus Piracicaba,
Doutor em Filosofia e
Mestre em Ciências
da Religião; adelino.
oliveira@ifsp.edu.br

Ele, ainda e sempre
"In Extremis""In Extremis""In Extremis""In Extremis""In Extremis"

Roma. Zombeteiro, re-
trucava ele: "Puskas, o
melhor do mundo?
Bobagem. O melhor do
mundo está aqui no
Santos. Seu nome é
Pelé." O menino má-
gico era um quase
frágil adolescente.

Ah! Pelé. Viven-
do, agora, o seu cal-
vário com problemas

de saúde, ele - que deslumbrou o
mundo - faz esse mesmo mundo
alarmar-se. O Olimpo está alvo-
roçado. O "deus negro dos es-
portes" foi atingido em sua hu-
manidade. Num hospital e so-
frendo, Pelé enviou seu incenti-
vo a jogadores outros que não
souberam honrar uma história
futebolística que ornou de res-
peito este país. Mas será que Pelé
não sabia que aquela, antes de
ser uma verdadeira seleção do
Brasil, era apenas uma legião
estrangeira convocada para di-
vertir-se no Catar? Jogadores
de futebol ou bailarinos? Repre-
sentantes dos brasileiros ou
apenas de si mesmos, cada qual
exibindo-se faustosamente?

O choro aparentemente con-
vulsivo de Neymar foi pela der-
rota ou pelo prejuízo futuro às
ambições sem fim dele próprio e
de seu papai? E o patético Rafi-
nha, ofendendo a todos nós ao
dizer que "o azar de Ronaldo foi
ter nascido no Brasil?" E Tite,
abandonando seus atletas no pal-
co de um espetáculo fracassado?

Há quem compare Pelé ao
Barão de Mauá em serviços que
dignificaram o Brasil no exte-
rior. São, porém, dimensões di-
ferentes. O futebol é paixão das
massas, jogo e arte que convul-
sionam o mundo. Política ex-
terna - ainda que fundamental
- independe da participação po-
pular. Pelé - sofrendo o seu
martírio - é reverenciado por
todos os povos. E, enquanto
isso, um ex-soldado lá de Bra-
sília continua falando suas to-
lices e destilando ódios. Ele e
Neymar assemelham-se...

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Mil vezes a
mim mesmo
falei e co-

mentei e escrevi: fos-
se, eu, sábio e humil-
de, haveria de andar
de joelhos sobre a ter-
ra. Por e em gratidão.
Pois privilegiou-me a
Vida trazendo-me ao
mundo no tempo das grandes
e profundas transformações.
E, também, ao permitir apro-
ximar-me do fim ainda com lu-
cidez e entusiasmo. Espanto-
me com tal graça, com a ben-
ção: andei de carroção de boi
e acompanho o Homem che-
gando a Marte. Vi a Lua dos
poetas e dos amantes ser pro-
fanada pelas pegadas huma-
nas. E, entre encantamento e
sustos, assisto ao que me pa-
rece um milagre: a era digital.

Portanto, ouso repetir o po-
eta: "Meninos, eu vi!" E, nesse
ver e olhar de deslumbramen-
tos, envaideço-me de um dos
privilégios que me foi dado: ver
o surgimento de Pelé! Sim, me-
ninos, eu vi! Foi em 1953, aos
meus 13 anos completados em
junho. E vi uma criança, pou-
cos meses mais novinha do que
eu, deslumbrar multidões fazen-
do mágicas com a bola num pe-
queno campo de futebol de Bau-
ru. Aconteceu no campinho do
BAC (Bauru Atlético Clube) e o
garoto - antes conhecido como
Gasolina - era a atração do "Ba-
quinho", o time infanto-juvenil.

Quase não acreditei no que
vi. Mas eu estava vendo. Aquela
criança, já chamada de Pelé, pa-
recia um feiticeiro fazendo, com
a bola, feitiços inexplicáveis. Na
minha ingenuidade infantil, vol-
tei de Bauru - onde costumava
passar as férias na humilde casa
de tios - e apressei-me a contar a
amigos o que me parecia irreal
nos pés daquele garoto. Mathias
Vitti - meu amigo tão querido e
inesquecível - era goleiro no time
infanto-juvenil do XV de Novem-
bro. E, ingênua e apaixonada-
mente, eu lhe implorava: "Ma-
thias, fale para a diretoria do XV
contratar o menino." As pessoas
riram-se, riam-se de mim.

Em 1954, um jogador hún-
garo encantou o mundo: Puskas.
Apaixonado por esportes, já era,
eu, um devorador de jornais e
revistas. Num deles, à época,
"Mundo Esportivo", li uma de-
claração pomposa do então pre-
sidente do Santos F.C., Modesto
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Vendem - se problemas
Douglas S. Nogueira

Problemas, quan-
tos problemas!
Há indivíduos

que parecem idolatra-
rem tal palavra. Vivem
na rua da amargura e
nada procuram fazer
para se livrarem desses
inimigos, é uma espécie
de paixão por dificuldades, por
obstáculos não resolvíveis.

Quando olhamos para o
lado, logo vemos pessoas com
semblantes baixos, porém acomo-
dadas, velando sem interrupção
alguma, os problemas que carre-
gam. Tais pessoas se assemelham
à mercearia da esquina, intitu-
lada de "Secos e molhados", pois
carregam em suas costas dificul-
dades de todo o tipo, tamanho e
gosto, basta escolhermos e levar-
mos para casa, já que transpor-
tam também a placa convidati-
va, "Vende - se problemas".

É difícil, muito difícil, dialo-
gar com alguém que apenas mur-
mura, reclama e se lamenta por
ter nascido, não sabem fazer ou-
tra coisa, a não ser despejar so-
bre nós os seus rios de proble-
mas. E o pior é que quando per-
guntamos, como ela está agindo

para sair de tal situa-
ção, a resposta é nula.

Indivíduos sem
emprego, que ficam es-
perando ridiculamente
o "manjar que cai do
céu", ou aqueles endivi-
dados até o pescoço,
emprestando dinheiro
de familiares, vizinhos,
colegas e reclamando

ainda pelo fato de serem duramen-
te cobrados, ou também jovens
que irresponsavelmente fizeram fi-
lhos inesperados e agora recla-
mam dia e noite pela besteira feita.

Esse tipo de atitude do ser
humano é realmente ridícula e
constrangedora. Ter problemas,
todo nós temos e sempre teremos,
no entanto, devemos nos posicio-
nar firmes buscando em nossas
mentes a imediata e inteligente
solução, pois ninguém é obrigado
a ser o alívio de nossas tensões,
ocasionadas por dificuldades.

Vender problemas aos ou-
tros é mostrar o quanto somos
incapazes de resolver questões,
que cabem somente a nós. Há si-
tuações que depende apenas de
nós mesmos, para serem soluci-
onadas e mesmo assim, existem
indivíduos que na ânsia de en-
contrarem uma saída, saem fa-

TTTTTudo na vidaudo na vidaudo na vidaudo na vidaudo na vida
deve serdeve serdeve serdeve serdeve ser
solucionadosolucionadosolucionadosolucionadosolucionado
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lando aos ventos, para Deus e o
mundo o gargalo que estão vi-
vendo, e sabe o que acontece? Não
encontram a solução e pior, suas
vidas se transformam em públi-
cas, do conhecimento de todos.

Devemos levar aos outros,
soluções para suas vidas, e não
mais encargos constrangendo -
os ainda mais. Uma pessoa que
somente reclama por problemas
da vida, passa a ser um chato
(a), que ninguém aprecia.

Já reparou que seu (a) prová-
vel amigo (a), mostra sempre um
ar de felicidade, quando você ven-
de - lhe seus problemas mais com-
plicados? Portanto, devemos sem-
pre procurar ajudar e evitarmos
ser ajudados, pois dessa forma,
nossa vida permanece restrita. É
claro que entre família, o fato de
todos ali saberem os problemas dos
entes, é questão lógica, entretan-
to, existem parentes próximos
que nos desejam mais o mal, do
que um estranho e assim então,
torcem para que os nossos gar-
galos nunca se solucionem.

A pessoa que vende problemas
constantemente, nada de belo en-
xerga nos caminhos da vida, vive
a mercê da amargura e do pessi-
mismo, já que para ela sua vida
jamais terá felicidade, por estar em
meio à dificuldades. Pode ter cer-
teza que tal pessoa, não faz ou-
tra coisa, que não seja descarre-
gar problemas sobre os outros.

Tudo na vida deve ser solu-
cionado passo a passo. Se esti-
vermos vivendo um problema
aqui e outro ali, busquemos en-
tão a solução para o mais com-
plicado primeiro, e em seguida
solucionemos os demais. O que
não pode, é deixar os mesmos
formarem uma gigantesca bola
de neve, pois com isso iremos
entrar em uma decadência men-
tal fora dos limites, depressões e
angústias são pequenos exem-
plos, além do que nossos paren-
tes, colegas de trabalho, escolas
e pessoas próximas, serão os
maiores consumidores de nossa
constante venda de problemas.

———
Douglas S. Nogueira, téc-
nico de Planejamento da
Manutenção. Blog: www.
douglassnogueira.blogspot.
com. E-mail: douglas_s
nogueira@yahoo.com.br

Defesa climática já!
José Renato Nalini

Episódios evitá-
veis ocorrerão
com frequência

maior, tal o estágio de
comprometimento do
clima que resulta dos
maus-tratos à nature-
za. Haverá chuvas for-
tes intempestivas e con-
sequentes inundações. As moradi-
as em lugar impróprio, seja em áre-
as ambientalmente vedadas, seja
em inclinações vulneráveis, serão
as mais atingidas. Como sempre, é
o mais pobre que mais sofrerá.

É obrigação do município cui-
dar de seus munícipes. Sabe-se que
nem sempre funciona a prevenção.
O melhor seria não permitir que
áreas inadequadas se tornassem
lugar de residências quase sempre
toscas, onde não há possibilidade
de vida decente. Isso vulnera o
princípio da dignidade da pessoa
humana, norteador de todo o or-
denamento desse nosso Estado de
direito de índole democrática.

Um cuidado permanente de-
veria ser o replantio do verde ex-
terminado. O Brasil precisa de um
bilhão de árvores em reposição e o
planeta carece de um trilhão de-
las. Não há cidade que possa se
orgulhar de um excesso de cober-
tura vegetal. Árvore é o fator mais
importante para o combate ao
aquecimento global.

Os municípios precisam ter
um plano de ação para a hipótese
de infaustos que causem vítimas,
sejam fatais, sejam aquelas obri-
gadas a se abrigarem transitoria-
mente, em virtude de terem suas
casas impactadas por fenômenos
climáticos. Um Gabinete de Crise
funciona e não precisa ser sofisti-
cado. Precisa contar com equipe
que vistorie os lugares mais frá-
geis, aqueles sujeitos à potenciali-

dade mais do que pro-
vável de uma tragédia
resultante de inunda-
ção, de deslizamento, de
rompimento de barrei-
ras, de desmoronamen-
to ou qualquer outro
fato previsível e perfei-
tamente evitável.

Um sistema local
de avisos meteorológi-

cos é viável para qualquer municí-
pio e hoje as previsões são confiá-
veis, ao contrário do que aconte-
cia anos atrás. É fazer com que em
cada cidade haja um Comitê efici-
ente de Defesa Civil, chamado a
atuar permanentemente, na pre-
venção e na assistência efetiva,
depois que algo de ruim aconte-
cer. Esse Comitê pode também
oficiar na disseminação de uma
consciência de voluntariado, para
que a própria sociedade civil co-
labore na missão de evitar infor-
túnios e de minorar as consequ-
ências deles, quando inevitáveis.

O munícipe tem o dever de exi-
gir isso aos seus representantes. É
legítima essa pretensão e obriga-
ção do governo local atendê-la.

———
José Renato Nalini, reitor
da Uniregistral, docente
da Pós-graduação da Uni-
nove, presidente da Aca-
demia Paulista de Letras
(APL); foi presidente do
Tribunal de Justiça do
Estado de São Paulo
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Paulo F. da Silva

ASecretaria de
Obras (Semob),
 desde o início

da gestão, já concluiu
132 obras, somando
um total de mais de R$
82 milhões investidos.
Tais obras contemplam
desde serviços de dre-
nagem, reparos na rede elétrica,
como feito na ponte Irmãos Rebou-
ças, até construções de unidades
de saúde e reformas em escolas.

Entre as principais ações, po-
demos destacar a reforma e rees-
truturação da piscina olímpica do
Complexo Aquático Municipal Dr.
Samuel de Castro Neves; a cons-
trução da sede da 1ª Cia da Polí-
cia Militar, no bairro Pauliceia; a
construção de Unidade de Saú-
de da Família (USF) no bairro
Água Branca; a construção de
duas policlínicas, uma no lotea-
mento Gran Park - Vida Nova e
outra no Parque Piracicaba;
ampliação do CEDIC, no bairro
Vila Independência; drenagem

Outra grandeOutra grandeOutra grandeOutra grandeOutra grande
obra queobra queobra queobra queobra que
iniciamos nestainiciamos nestainiciamos nestainiciamos nestainiciamos nesta
semana é a desemana é a desemana é a desemana é a desemana é a de
infraestruturainfraestruturainfraestruturainfraestruturainfraestrutura
em trechosem trechosem trechosem trechosem trechos
de avenidasde avenidasde avenidasde avenidasde avenidas

e pavimentação da co-
munidade Portelinha
e na rua dos Guaranis,
no Glebas Califórnia; e
a construção de UPA
no Piracicamirim.

Outra grande obra
que iniciamos nesta
semana é a de infraes-
trutura em trechos das
avenidas Cristóvão

Colombo, Thales Castanho de
Andrade e Rui Teixeira Mendes.
O valor do investimento é de mais
de R$ 8 milhões, e inclui recape-
amento asfáltico e revitalização
do sistema de captação de águas
pluviais, além de sinalização vi-
ária de trechos das avenidas.

Entregamos recentemente,
em parceria com a Secretaria de
Esportes, o projeto Areninha, no
Campestre, que só foi possível
graças à emenda parlamentar
que recebemos. E a todos os de-
putados que possibilitaram essas
obras, o nosso muito obrigado!

Temos ainda 15 obras em exe-
cução atualmente, que contabili-
zam aproximadamente R$ 66 mi-

Obras: mais de 80 milhões investidos no último biênio

lhões investidos. Entre estas obras,
está o pacote de reformas de todas
as escolas municipais de Piracica-
ba, em parceria com a Secretaria de
Educação. Só nesse pacote, o in-
vestimento é de R$ 43,9 milhões.

Mas também há a reformu-
lação de iluminação em praças
públicas, que pretende substi-
tuir luminárias antigas, de va-
por ou do tipo globo, por LED,
que são muito mais econômicas
e têm vida útil maior; Cecap,
Nova Iguaçu, Santa Rosa e San-
ta Terezinha já receberam as ins-
talações das novas lâmpadas.

Além disso, temos outras 36
obras planejadas, em processo de
licitação que, juntas, somam va-
lor estimado de R$ 126 milhões.
Entre elas, a nova licitação para
serviços de tapa-buraco. Este é
um grande desafio que enfrenta-
mos diariamente, mas que pro-
curamos resolver com rapidez e
sem deixar a qualidade de lado:
já efetuamos este serviço fechan-
do mais de quatro mil buracos nas
vias da cidade, utilizando um

novo padrão para este serviço, que
aumenta sua durabilidade.

E para o próximo ano já esta-
mos desenvolvendo o novo Plano
Municipal de Recapeamento, esti-
mando a recuperação de 200 qui-
lômetros de asfalto em Piracicaba,
executando um diagnóstico digi-
tal da malha viária, com indicati-
vos de patologias de pavimentos
existentes nas vias. Também pla-
nejamos uma revitalização em
todo o complexo parque do Miran-
te-Rua do Porto, que integra ain-
da o Engenho Central, na inten-
ção de melhorar o acesso às áreas
mais visitadas pelos piracicabanos
e pelos turistas que frequentam
nossa cidade. E ainda pretende-
mos lançar um aplicativo que vai
possibilitar aos munícipes solici-
tar os serviços da Semob com
mais agilidade e praticidade, uti-
lizando base georreferenciada.

Em 2023, a Semob vai con-
tinuar a atuar buscando a exce-
lência dos serviços, a qualidade
e a garantia da entrega. Nosso
compromisso é, não apenas
manter as atividades necessári-
as à cidade, mas também trans-
formar Piracicaba vislumbran-
do um futuro estruturado, com
mobilidade urbana, lazer, cultu-
ra, saúde, segurança e educação.

———
Paulo Ferreira da Silva,
secretário de Obras

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555



NOVO FRACASSO
Outra vez os europeus elimi-

naram a Seleção Brasileira na
Copa do Mundo. A qualidade
está na Europa, até na África e
eliminatórias Sul-Americanas
virou ilusão. Fraca demais. E,
Tite? Errou muito. A começar
pela convocação. Durante os jo-
gos, demora para agir. Para que
tirar Vinicius Junior?  Rodrygo e
Bruno Guimarães, muito tempo
no banco. Insistência demais com
Rafinha. Scarpa e Dudu (Palmei-
ras) não caberiam nas vagas de
Fred e Gabriel Jesus? Poucos za-
gueiros e o vexatório episódio en-

volvendo Daniel Alves. Então le-
vasse Rodinei/Flamengo (30
anos) ou mesmo Fagner/Corin-
thians (33 anos) ambos em ativi-
dade. Inclusive Cássio/Corinthi-
ans (35 anos), que fez uma ótima
temporada, era caso para se pen-
sar. Voltaremos a falar de Tite
(salário de R$ 20 milhões/men-
sais) que tinha uma enorme e
caríssima Comissão Técnica.

PONTO FINAL
Uma realidade: O Brasil

não tem nenhum técnico
q u a l i f i c a d o  e  e x p e r i e n t e
para uma Copa do Mundo.

PRODUÇÃO
A estimativa para a safra

2022/23 indica uma produção de
312,2 milhões de toneladas, 15%
ou 40,8 milhões de toneladas
superior à obtida em 2021/22.
Com a conclusão da semeadura
das culturas de primeira safra
em dezembro, as atenções se vol-
tam para a evolução das lavou-
ras e os efeitos do comportamen-
to climático, que deverá definir
a produtividade. Os números
constam no terceiro levantamen-
to da safra de grãos, foram di-
vulgado pela Companhia Nacio-
nal de Abastecimento (Conab).

INFLUENZA AVIÁRIA
Em atenção ao aumento dos

casos de influenza aviária de alta
patogenicidade (IAAP - vírus
H5N1) na América do Sul, o Mi-
nistério da Agricultura, intensi-
ficou as medidas de prevenção da
doença no Brasil, país que nunca
registrou a ocorrência de IAAP.
A influenza aviária, também co-
nhecida como gripe aviária, é
uma doença viral altamente con-
tagiosa que afeta principalmente
aves domésticas e silvestres.

REPÚBLICA
DOMINICANA
Estão em negociação entre o

Brasil, por meio do Ministério da
Agricultura, Pecuária e Abaste-
cimento (Mapa), e a República
Dominicana entendimentos de
cooperação em temas sanitários
e fitossanitários relativos a insu-
mos e produtos do agronegócio.
O ministro Marcos Montes rece-
beu, em Brasília, a embaixadora
da República Dominicana, Patri-
cia Villegas de Jorge, para tratar
de perspectivas do comércio bila-
teral e abertura de novos fluxos.

LUCRO MENOR
A Confederação da Agri-

cultura e Pecuária do Brasil
(CNA) prevê para 2023 um ano
de desafios, tanto no ambiente
interno quanto no cenário ex-
terno, em que poderá haver
margem de lucro menor para o
setor agropecuário, com redu-
ção de receita para o produtor
rural e alta dos custos de pro-
dução na atividade. Estas e ou-
tras previsões foram anuncia-
das pela CNA, durante a en-
trevista coletiva de fim de ano
para apresentar o balanço da
atividade agropecuária em 2022
e as perspectivas para 2023.

VENDAS EXTERNAS
As exportações brasileiras de

produtos do agronegócio se-
guem intensas neste ano. Pesqui-
sas do Centro de Estudos Avan-
çados em Economia Aplicada
(Cepea), da Esalq/USP, baseadas
nos dados da Secretaria de Co-
mércio Exterior do Ministério da
Economia (Secex), mostram que,
de janeiro a setembro deste ano,

o faturamento com as vendas
externas do setor soma US$ 122
bilhões. Segundo o Cepea, o re-
sultado está 28% acima do regis-
trado no mesmo período de 2021
e já é superior ao de todo o ano
passado, de US$ 120 bilhões.

TEREZA CRISTINA
A ministra da Agricultura e

Senadora eleita, Tereza Cristina,
participou de encontro promo-
vido pela Sociedade Rural Brasi-
leira, na sede da entidade em São
Paulo-SP. Convidada para par-
ticipar da última reunião do Co-
mitê de Relações Internacionais
da SRB de 2022, a ministra di-
vidiu a mesa com a presidente
da SRB, Teresa Vendramini; a
coordenadora do comitê da
SRB, Cláudia Costa; o secretá-
rio de Agricultura de SP, Fran-
cisco Maturro entre outros.

COOPERAÇÃO SUL-SUL
 O Instituto Interamericano

de Cooperação para a Agricultu-
ra (IICA) participou do Foro Bra-
sil-África, principal espaço de
debate entre líderes brasileiros e
africanos sobre temas de interes-
se global e recíproco, onde levou
suas experiências em questões de
Cooperação Sul-Sul e Triangular
e destacou a liderança e a rele-
vância da Empresa Brasileira de
Pesquisa Agropecuária (Embra-
pa) para estabelecer mecanismos
permanentes que permitam iden-
tificar novas oportunidades de
colaboração intercontinental.

ROTAS RURAIS
O Secretário de Agricultura

e Abastecimento do Estado de
São Paulo, Francisco Matturro
participou do evento de entrega
do Programa Rotas Rurais para
o município de Piracicaba. O
Programa foi responsável pelo
mapeamento de 1.732 proprie-
dade e 154 quilômetros de es-
tradas mapeadas, em Piracica-
ba. "Este programa é um gran-
de avanço, um grande ganho
para Piracicaba. Com ele, ago-
ra, deixamos de sinalizar o ca-
minho a partir de pontos de re-
ferência improvisados. Agora é
só mandar o endereço", ressal-
tou a Secretária Municipal de
Agricultura, Nancy Thame.

PEDRA FUNDAMENTAL
O Secretário de Agricultura,

Francisco Matturro, recebeu o
Presidente Bruno Rangel, o Vice-
Presidente José Rossato e o Se-
cretário Executivo Sergio Naga-
gi da Coplana - Cooperativa Agro-
indústria. A visita serviu para
formalizar o convite do lança-
mento da pedra fundamental do
Museu do Cooperativismo de
Guariba, no interior paulista, que
sediará o acervo de Roberto Ro-
drigues, que foi Ministro da Agri-
cultura (2003/2006). (Com in-
formações de assessorias)

Email: mauricio.picazo.galhardo@hotmail.com

Max Pavanello

Em 26 de novem-
bro de 2021, tive
 a honra de rece-

ber  um mandato
para trabalhar pela
advocacia na função
de Conselheiro Secio-
nal  da Ordem dos
Advogados Seção São
Paulo - OABSP. A posse ocor-
reu em janeiro do corrente ano.

Quando se recebe um man-
dato, deve-se desempenhá-lo
com esmero e dedicação, por isso,
o ano foi de muito trabalho.

Além da dedicação, é neces-
sário fazer-se uma prestação de
contas para aqueles que o elege-
ram possam fazer suas avaliações.

DO FUNCIONAMENTO
DA OAB - Antes da prestação de
contas, faço uma breve explanação
sobre o funcionamento da OAB e a
função do Conselheiro Secional.

É possível fazer-se um parale-
lo entre o sistema da OAB e a es-
trutura de federativa do Brasil. A
OAB é dividida em níveis Federal,
Estadual e Municipal (regional).

Em nível municipal (no caso da
OAB há contorno regional), com
suas competências próprias, há as
subseções, que na analogia mencio-
nada seriam as prefeituras. Em Pi-
racicaba há a 8ª Subseção da OA-
BSP, que responde pela advocacia
local e também de Charqueada, Rio
das Pedras e Saltinho, cuja presi-
dente é a Dra. Fernanda Dal Picolo.

Em nível estadual, há um ór-
gão análogo ao governo Estadual e
à Assembleia Legislativa do Estado
de São Paulo - ALESP, que são, res-
pectivamente, a Diretoria da OA-
BSP, presidida pela Dra. Patrícia
Vanzolini, e o Conselho Secional.

Por fim, em nível federal, há
o Presidente da OAB Federal, Dr.
Beto Simonetti, e o Conselho Fe-
deral, que na nossa analogia se-
riam, respectivamente, a Presi-

dência da República e
a Câmara de Deputa-
dos ou Senado Federal.

Ao Conselho Secio-
nal, órgão para o qual fui
eleito e que seria análo-
go à ALESP, compete:
defender a Constituição
e o Estado Democrático
de Direito, promover a
representação, a defesa,

a seleção e a disciplina dos advoga-
dos; promover medidas de defesa
da advocacia; velar pela dignida-
de, independência, prerrogativas e
valorização da advocacia; fiscalizar
a aplicação da receita, apreciar o
relatório anual e deliberar sobre o
balanço e as contas de sua Direto-
ria, das Diretorias das Subseções e
da Caixa de Assistência dos Advo-
gados; definir a composição e o
funcionamento do Tribunal de Éti-
ca e Disciplina e escolher seus mem-
bros; escolher os advogados(as)
para comporem as listas de indica-
dos para os Tribunais Regionais;
julgar processos de exclusão de ad-
vogados; autorizar a aquisição e ali-
enação de bens; dentre outras.

PRESTANDO CONTAS -
Além da função no Conselho Seci-
onal Pleno, fui nomeado para a 5ª
Câmara Recursal do Tribunal de
Ética e Disciplina, membro da
Comissão de Direito Eleitoral e
Coordenador Regional da Comis-
são de Valorização da Advocacia.

Ao longo do ano, participei
das inúmeras atividades que fo-
ram se apresentando, tais como:
Sessões do Conselho Secional (11
presenciais e 2 virtuais); Sessões
da 5ª Câmara Recursal (8 pre-
senciais e 2 virtuais); Sessão de
Grupo de Câmaras (1 virtual); Ce-
rimônias de Posse (16); Cerimô-
nias de Outorga de Carteiras (5) -
das que fui convidado, só não
consegui me fazer presente em
uma, por colidência de horários;
Reuniões com Subseções (15);
Reuniões a Diretoria Secional (4);

Um ano de muito trabalho pela advocacia
É necessárioÉ necessárioÉ necessárioÉ necessárioÉ necessário
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Reunião na ALESP (1); Colégio de
Presidentes (1) e, Palestras (4).

No Conselho Secional parti-
cipando das discussões e das ses-
sões, apresentei manifestações e
votos-vistas em 3 processos.

Na 5ª Câmara Recursal re-
latei cerca de 30 processos, e
apresentei votos-vistas em al-
guns, contando com o auxílio da
Dra. Tahis Beraldo e Dr. Tadeu
Jesus de Camargo, que exercem
a função de assessores. Ao todo
em nossa Câmara foram pauta-
dos cerca de 260 processos.

No Colégio de Presidentes
além de participar das diversas
atividades, integrei o grupo de tra-
balho denominado de Relaciona-
mento com o Tribunal de Justiça.

Para desenvolvimento das ati-
vidades, visitei 19 cidades/Subse-
ções e para isso percorri cerca 13.000
km. As duas Subseções que mais vi-
sitei foram Araras e Nova Odessa,

locais onde estive 5 vezes. A Subse-
ção mais distante foi Itapetininga.

AGRADECIMENTOS -
Também, para desenvolvimento
dessas atividades, foi necessária
a parceria com os Conselheiros e
as Conselheiras que compõe o
Conselho Secional e com os(as)
Presidentes das Subseções, aos
quais deixo meus agradecimentos.

Deixo registrado meus agra-
decimentos a todos os advogados e
advogadas que outorgaram seus
votos em nossa chapa, e a toda di-
retoria da OABSP - Presidente Dra.
Patrícia Vanzolini, Dr. Leonardo
Sica, Dra. Daniela Magalhães, Dra.
Dione Almeida e Dr. Alexandre de
Sá Domingues, pela confiança.

Também deixo registrado
meus agradecimentos às irmãs
Paula e Stephânea Filzek que têm
sido parceiras nessa jornada.

E, por fim, tenho que agrade-
cer a compreensão de toda minha
família, com a mudança de rotina
e ausências. Agradecimento espe-
cial para a Fernanda (minha es-
posa) e os filhos Enzo e Giuliana
(apesar desta ter reclamado por eu
ter perdido sua apresentação mu-
sical em decorrência de uma pa-
lestra previamente agendada).

———
Max Pavanello, advoga-
do, conselheiro da OABSP

HIPOCRISIA? - Acontecimentos
arbitrários de ministros do Su-
premo Tribunal Eleitoral (com
as urnas maliciosas); adultera-
ção escandalosa dos resulta-
dos das eleições; ciência obs-
curantista; ativismo judicial e
arbitrário no Brasil; traição dos
intelectuais; militantes de con-
veniência, interferência das mí-
dias sociais ; precursores de

injustiças em nome do direito
de narrativas políticas e de
suas adequações no seio do
poder; reverter um quadro que
agride a dignidade humana e
envergonha o Brasil; dinamitar
antigos processos e modelos
mentais ideológicos... Resistir
sempre? De quem estamos fa-
lando??? (Jose F.höfling, pro-
fessor universitário/Unicamp)

atendimento@atribunapiracicabana.com.br
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Vereador encaminha demandas da Paulista e Nova Piracicaba

PPPPPESQUISAESQUISAESQUISAESQUISAESQUISA

Cosan participa de evento da
Universidade Cornell nos EUA
Iniciativa reuniu estudantes da Cornell e de outras instituições de
ponta na produção de estudos focados no desenvolvimento da holding

A Cosan virou um estudo de
caso para os alunos de MBA da
Universidade Cornell e de outras
quatro instituições especializadas
e altamente conceituadas em Fi-
nanças e Negócios. Nos dias 4 e 5
de novembro, cinco equipes de
universitários apresentaram pro-
jetos de crescimento e expansão de
seus negócios. A iniciativa foi re-
sultado da primeira edição do Cor-
nell Case Competition for Family
Ownership (Competição de Cases
Cornell para Empresas Familia-
res). Realizado em Nova York,
nos Estados Unidos, o evento
trouxe análises e soluções capa-
zes de potencializar os negócios
do grupo brasileiro e gerar impac-
tos sustentáveis para o planeta.

Rubens Ometto Silveira Me-
llo, presidente do Conselho de Ad-
ministração da Cosan, e Luis
Henrique Guimarães, CEO do
grupo, destacaram aos estudan-
tes as prioridades, oportunidades
e desafios atuais da holding.
“Hoje, a Cosan é um dos maiores
grupos empresariais do Brasil.
Mas a nossa história não termi-
na com essa ‘conquista’. Sempre
olhamos para o mercado para
enxergar as melhores oportuni-
dades e seguiremos avançando na
jornada de diversificação do nos-

so portfólio, gerando valor para
todos os nossos stakeholders”,
enfatizou o presidente em sua fala.

“O mundo inteiro passou e,
continua passando, por profundas
mudanças desde que começamos
a desenhar esse projeto da Cosan
com a Universidade Cornell. A
pandemia, a economia global, e os
efeitos das mudanças climáticas
trouxeram cenários desafiadores
para os países e, principalmente,
para as grandes empresas. Nesse
contexto, queremos seguir cres-
cendo de forma sustentável e sig-
nificativa para a sociedade”, de-
clarou Luis Henrique Guimarães.

Marcelo Martins, vice-presi-
dente de Estratégia da Cosan,
acompanhou presencialmente as
apresentações dos estudantes de
MBA e ficou impressionado com
a forma como os acadêmicos en-
xergam a potencialidade “verde”
do nosso país. “Senti que há um
foco inacreditável no Brasil pe-
las questões ambientais, diria até
que é um senso de urgência nun-
ca visto”, avaliou o executivo.

As apresentações foram fei-
tas por acadêmicos de cinco ins-
tituições: SC Johnson Graduate
School of Management da Uni-
versidade Cornell; Babson Colle-
ge; Kenan-Flagler School of Busi-

ness da Universidade da Caroli-
na do Norte; Olin School of Busi-
ness da Universidade de Wa-
shington; e a S.P. Jain Institute
of Management & Research (SPJI-
MR), da Índia. A avaliação dos
trabalhos ficou a cargo de um júri
composto por um representante
da Cosan e profissionais especi-
alizados em Finanças e Negócios.

A campeã foi a equipe da Cor-
nell, universidade fundada em
Nova York em 1865, e faz parte da
Ivy League, grupo composto pelas
oito instituições acadêmicas mais
prestigiadas dos Estados Unidos,
junto com Brown, Columbia, Dart-
mouth, Harvard, Princeton, Yale
e University of Pennsylvania
(UPenn). A instituição ficou em
20º lugar no QS World University
Rankings 2023, que elege as me-
lhores universidades do mundo.

Formado por Erica Wiebe,
Curtis Farebrother e James
Myron, o grupo da Cornell abor-
dou os temas de sucessão famili-
ar, oportunidades de crescimento
do Brasil, riscos e crises globais, e
traçou um paralelo de como a Co-
san pode crescer nessas áreas.
Uma das possibilidades apresen-
tadas foi a criação de um contrato
de baixo custo com países euro-
peus para suprir a necessidade de

energia e reduzir a dependência
dessas nações com a Rússia, que
segue em conflito com a Ucrâ-
nia. O grupo também falou das
oportunidades em pesquisas e de
energia limpa, que atrai compra-
dores e gera créditos de carbono.

Além da Cornell, todos os
outros grupos de universitári-
os destacaram como a Cosan é
capaz de se destacar no cuida-
do com o planeta, colocando o
Brasil no papel de protagonista
em geração de energia limpa.

“O nosso país tem atributos
para protagonizar a transição
energética de ‘ponta a ponta’, em
toda a cadeia de valor: temos o
pré-sal, uma bacia produtiva e
com baixo teor de enxofre que
pode suprir as carências de mer-
cado enquanto aceleramos o pro-
cesso de transição energética a
partir de fontes renováveis. Pe-
las nossas características ambi-
entais (clima, terra e disponibili-
dade de água) temos capacidade
de gerar mais créditos de carbono
do que todos os outros países. A
Amazônia é um trunfo irreplicá-
vel nesse cenário”, comentou Luis
Henrique Guimarães, CEO do
grupo, em seu vídeo, ao abrir o
evento já antecipando as possibili-
dades trazidas pelos acadêmicos.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) relata ter sido procura-
do por moradores do bairro
Nova Piracicaba, que pediram a
construção de uma calçada no
cruzamento da rua Joana D’Arc
com a avenida Lourenço Ducat-
ti. Segundo o parlamentar, “isso
é necessário porque, sem um cal-
çamento adequado, muitas pes-
soas andam pelo meio da rua e
podem sofrer acidentes”.

A outra requisição partiu de
habitantes da Paulista, para que

seja feita a pintura de uma “ye-
llow box” na avenida Dona Jane
Conceição, no cruzamento com a
rua Dr. Jorge Pacheco e Chaves.
“Dado o grande movimento de car-
ros no local, bem como o alto fluxo
de pedestres devido à área comer-
cial instalada na região, é preciso
realizar melhorias na sinalização
do trânsito”, afirmou Kawai.

O vereador solicitou, através
das indicações 3339/2022 e 3343/
2022, que o órgão competente exe-
cute os serviços com urgência.

Divulgação

Kawai enviou indicações à Prefeitura com pedidos de moradores
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Santa Casa de Piracicaba vence concurso
Classificado em 1º lugar, projeto implementado na Central de Materiais de Esterilização do Hospital ganha repercussão e destaque

O presidente do Sindhosfil-
Sindicato das Santas Casas de
Misericórdia e Hospitais Filantró-
picos do Estado de São Paulo, Edi-
son Ferreira da Silva, esteve on-
tem (12) na Santa Casa de Piraci-
caba  para entrega do prêmio Boas
Práticas de Gestão de RH à CME -
Central de Esterilização de Mate-
riais do Hospital, classificada em
primeiro lugar no concurso pro-
movido durante o 6º ConSIN-
DHOSFIL, Congresso Estadual
que aconteceu nos dias 20 e 21 de
outubro, em Águas de Lindóia.

"Propostas deste nível ser-
vem de modelo e estímulo a ou-
tras Instituições", considerou
Ferreira, que foi recebido pela
Mesa Diretora e Administrativa
da Santa Casa, na pessoa do pro-
vedor João Orlando Pavão.

O prêmio foi concedido como
resultado do case "Implementa-

ção de Novas Tecnologias Alia-
das à Qualificação dos Profissi-
onais - Qualidade e Segurança
nos Processos da CME" e, de
acordo com as enfermeiras coor-
denadora e supervisora do setor,
Gisele Vilarinho e Valéria Assiz,
o novo processo de rastreabili-
dade de materiais foi 100% exe-
cutado por funcionários da San-
ta Casa. "Idealizamos o projeto
em etapas, em parceria com o
setor de Tecnologia da Informa-
ção do Hospital e, hoje, podemos
dizer com absoluta certeza que
temos o total controle de todos
os materiais que manuseamos e
que são enviados pela CME para
os procedimentos médicos den-
tro do Hospital", disseram.

Elas explicam que, com a im-
plantação do novo software, a
Instituição é capaz de rastrear
qualquer material da Central, o

que se reverte em muito mais se-
gurança dos serviços oferecidos
aos pacientes. "Além disso, con-
seguimos otimizar nossos servi-
ços em 95% e gerar uma econo-
mia de 36% nos insumos logo
no primeiro mês", revelaram.

Para o gestor de pessoas da
Santa Casa, Ricardo Fedrizzi, co-
ordenador científico do Con-
gresso, o evento já se consagra
como um dos mais importantes
do segmento e é caracterizado
pela participação de profissionais
de Santas Casas e Hospitais Fi-
lantrópicos do Estado de São
Paulo para o compartilhamento
de desafios nas áreas trabalhistas,
de recursos humanos e de saúde/
segurança ocupacional. "É um
processo enriquecedor e de excep-
cional importância para as filan-
trópicas", considerou revelando-
se orgulhoso pela conquista.

Divulgação

Equipe da CME e direção da Santa Casa comemoram a conquista
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Homenagens encerram a programação
da campanha dos 16 Dias de Ativismo

Aconteceu na última quarta
(7) sessão solene de encerramen-
to dos 16 Dias de Ativismo pelo
Fim da Violência Contra as Mu-
lheres, no auditório da Smads
(Secretaria Municipal de Assis-
tência Social e Desenvolvimento
Social), na região central. O en-
cerramento formal seria no dia
10 de dezembro, Dia Internacio-
nal dos Direitos Humanos, mas
foi antecipado para o dia 7, por
conta do feriado prolongado.

Durante a sessão, foram ho-
menageadas sete mulheres que
têm histórico de luta pelo fim da
violência: Karina Pereira Sabe-
dot (psicóloga da Defensoria
Pública do Estado de São Pau-
lo), Luana Bruzasco de Oliveira
(advogada e coordenadora do
projeto Diálogos para Equidade),
Luciane Cristina Silva Tovar
(Patrulha Maria da Penha), Mar-
cela Bragaia (advogada popular),
Monalisa Fernandes dos Santos
(Delegacia de Defesa da Mulher
de Piracicaba), Olívia dos Santos
Fonseca (da Delegacia de Defesa
da Mulher de Piracicaba) e Simo-
ne Seghese (Projeto Heroica).

Para a vereadora Rai de Al-
meida (PT), procuradora especi-
al da Mulher na Câmara Muni-
cipal, “a programação dos 16
Dias de Ativismo pelo Fim da
Violência Contra as Mulheres
teve seu final coroado pela pre-

sença de um grande público, que
prestigiou a sessão solene em ho-
menagem a essas sete mulheres
que, hoje, representam muito da
luta pelo fim da violência contra
as mulheres em Piracicaba.”

Rai de Almeida e a vereadora
Silvia Morales (Mandato Coletivo
A Cidade é Sua – PV), também da
Procuradoria Especial da Mulher
na Câmara, compartilharam com
os presentes um pouco de suas pró-
prias histórias de luta e também de
sofrimentos, uma vez que ambas
carregam em suas vidas as marcas
da violência doméstica e familiar.

“A luta pelo fim da violên-
cia contra a mulher é constan-
te. Por isso, a programação dos
16 dias é especialmente simbóli-
ca e muito representativa para
nós, porque nos lembra que não
podemos esmorecer jamais, pois
essa jornada ainda é diária”,
afirmou Rai. “Nesse sentido, é
parte fundamental de nossa ati-
vidade no Legislativo pleitear-
mos e cobrarmos do poder pú-
blico municipal a criação e im-
plementação de políticas públicas
voltadas para a mulher em nos-
so município”, complementou Rai.

PROGRAMAÇÃO - Além
das homenagens, constaram ao
longo da programação dos 16 Dias:
Exposição “Vestígios” no Hall da
Câmara Municipal, palestra com
Beatrice Volpato Teixeira, bate-
papo com estudantes do 2º ano
do Ensino Médio da Escola Esta-
dual Sud Menucci, roda de con-
versa com lideranças religiosas e
explanação sobre o tema da “com-
bate à violência contra a mulher”,
feita por Tatau Godinho, douto-
ra em Ciências Sociais, durante
suspensão do expediente da 64ª
Sessão Ordinária da Câmara.

Divulgação

Atividade de encerramento teve organização da coordenação da Rede de Atendimento
e Proteção à Mulher (Procuradoria da Mulher na Câmara, Cram e Conselho da Mulher)

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) se reuniu com morado-
res do Santa Rosa, que pediram
várias melhorias para o bairro,
incluindo poda de árvores “le-
vanta saia” e remoção de leuce-
nas, localizadas na rua Gilberto
Diniz de Oliveira, principalmen-
te no cruzamento com a rua
Mário Crivellani. “As copas das
árvores estão enormes e o cruza-
mento está impedindo que car-
ros grandes passem pelos lados
da rua”, alerta o parlamentar.

As demais solicitações dos
moradores são: manutenção na
academia ao ar livre e no parque
infantil localizados no “Centro de
Lazer Santa Rosa”. Conforme
apurado, é necessário reparos nos
equipamentos da academia que
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Vereador apresenta demandas
dos moradores do Santa Rosa

Divulgação

Pedro Kawai encaminhou à Prefeitura solicitações da comunidade
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Ciesp Piracicaba registra
alta de 31% nas exportações

A regional do Ciesp Piraci-
caba registrou crescimento de
31% no resultado de exporta-
ções entre janeiro a novembro
de 2022 no comparativo com o
mesmo período de 2021. Saiu
2,096 bilhões de dólares no ano
passado, para os atuais 2,747
bilhões. A regional reúne Pira-
cicaba, Águas de São Pedro, São
Pedro, Santa Maria da Serra,
Charqueada, Laranjal Paulista,
Rio das Pedras e Saltinho).

Os principais produtos expor-
tados foram máquinas, aparelhos
e instrumentos mecânicos (60,7%),
açúcares e produtos de confeita-
ria (12,2%) e produtos químicos
orgânicos (6,7%). No período
analisado, os principais destinos
das exportações de Piracicaba fo-
ram Estados Unidos (35,7%), Ar-
gentina (4%) e Austrália (3,9%).

Já as importações somaram
US$ 2.787.5 (bilhões), o que signi-
fica um crescimento de 13,4% fren-
te ao mesmo período do ano pas-
sado que foi de US$ 2.458 (bi-
lhões). Por outro lado, as impor-
tações da regional se concentra-
ram em máquinas, aparelhos e
instrumentos mecânicos (46,1%),
veículos automóveis, tratores
(13,7%) e máquinas, aparelhos e
materiais elétricos (13,5%).

Por sua vez, as compras da re-
gional tiveram como principais ori-

gens Estados Unidos (28,8%), Co-
reia do Sul (25,4%) e China (15,2%).

“Notamos que do início do
ano de 2022, até o momento,
houve uma diminuição no per-
centual das importações, caindo
de 22,2% em janeiro para os atu-
ais 13,4% em outubro. No quesi-
to das exportações o percentual
de crescimento foi bem mais ex-
pressivo, saindo de -1,2% de ja-
neiro para os atuais 31% em no-
vembro”, explica Homero Scar-
so, gerente regional do Ciesp.

Do resultado apresentado das
39 diretorias do Ciesp no estado,
Piracicaba se encontra na 8º posi-
ção de valores de exportação, sen-
do que no mês anterior (outubro)
também estava na 8ª posição.

A regional do CIESP em Pi-
racicaba ultrapassou no mês de
novembro a casa dos mais de
2,747 bilhões exportados, “isso é
um aspecto muito positivo, con-
tribuindo para o aumento da ren-
da, manutenção do emprego e a
atração de novos investimentos
em Piracicaba e região”, aponta.
De janeiro a dezembro de 2019,
anterior a pandemia, exportamos
US$ 2.491,4, em 2020 no mesmo
período US$ 1.732,9 e em 2021
US$ 2.424,6, portanto, já ultra-
pou o ano de 2019 anterior a pan-
demia e também 2021 e ainda res-
ta um mês para fechar 2022.

estão danificados, instalação de
uma placa informativa com as ati-
vidades práticas da academia, cor-
te do mato, poda das árvores e lim-
peza geral do Centro de Lazer.

O parlamentar também re-
conhece que diversas melhorias
são necessárias no campo de
areia localizado na rua José Pi-
res de Godoy, como a troca da
areia, a manutenção do alambra-
do e o corte das plantas. “Além
disso é preciso realizar uma lim-
peza geral na área e pintar os
brinquedos infantis que estão ali
presentes”, constata Kawai.

O vereador também informa
que acionou o Executivo através
das indicações: 3340/2022, 3341/
2022 e 3342/2022, solicitando exe-
cução dos serviços com urgência.
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Vereadora defende centros de atendimento socioeducativo
Contrária à transformação

dos Cases (Centros de Atendimen-
to Socioeducativo) em CCIs (Cen-
tros de Convivência Intergeracio-
nal), que vem sendo efetivada pela
Prefeitura de Piracicaba, a verea-
dora Rai de Almeida (PT) acom-
panhou e participou das reuniões
organizadas pela Smads (secreta-
ria municipal de Assistência e De-
senvolvimento Social) para apre-
sentar à comunidade, em cada
uma das unidades dos Case’s, a
referida mudança em curso.

A primeira dessas reuniões –
que contou com a participação de
servidoras da Smads, de represen-
tantes da “Associação Atlética
Educando Pelo Esporte” (OSC atu-
almente responsável pelas ativida-
des e atendimentos nos Case’s),
com a vereadora Rai de Almeida,
com o vereador Pedro Kawai
(PSDB) e responsáveis pelas crian-
ças atendidas – aconteceu no sá-
bado (03/12), na unidade do bair-
ro Jardim Itapuã. Na segunda-fei-
ra (5), foi a vez de essa atividade
na unidade do bairro Jardim Ori-
ente. Na terça-feira (6), as reuni-
ões ocorreram nos bairros Algo-
doal, Bosques do Lenheiro e Par-
que Orlândia – na quarta-feira (7)
as atividades se deram nos bair-
ros Jaraguá e Parque dos Sabiás.

Com o objetivo de apresentar
às diferentes comunidades de cada
Case um contraponto às afirma-
ções feitas pelas servidoras repre-

sentantes do Executivo (que são a
favor da mudança), a vereadora
Rai tem arduamente alertado para
o fato de que os Cases estão so-
frendo um “desmanche” – e que a
proposta de transformação dos
Cases em CCI’s é a extinção de um
importante serviço municipal de-
dicado às crianças. “Somos con-
tra essa mudança. As comunida-
des estão, mais uma vez, sendo
alijadas de seus direitos. Não há
melhorias nessa proposta que ora
está sendo imposta, de cima para
baixo, às famílias atendidas pelos
Cases”, afirmou Rai de Almeida.

A vereadora também desta-
cou nessas reuniões a importân-
cia de as famílias e as comunida-
des se organizaram para defende-
rem os Case’s. “Ao contrário do
que vem sendo dito às comunida-
des pelo Executivo, por meio de
suas servidoras, o que está acon-
tecendo é o fim de um importante
programa de assistência social ca-
paz de tirar as crianças das ruas e
de dar a elas uma possibilidade de
futuro melhor”, afirmou Rai.
“Tudo vai ser mudaºdo. Os horá-
rios, os atendimentos, a alimenta-
ção. Não haverá mais refeições
para as crianças tal como aconte-
ce agora. As crianças passarão a
receber aquele lanchinho, de pão
com queijo, de sempre. Isso é um
absurdo”, disse a vereadora.

Rai de Almeida vem critican-
do a mudança nos Centros Socio-

educativo desde que um edital de
chamamento para prestação de
serviços nesses espaços foi divul-
gado pela Prefeitura. Em sessão
camarária do dia 1.º de dezembro,
a vereadora criticou a argumen-
tação apresentada pelo Executivo
de que o número de crianças aten-
didas pelo programa diminuiu.
“Essa alteração seria por baixa de-
manda pelo serviço e também pelas
escolas municipais agora passarem
a ter o ensino integral. Não é ver-
dade isso”, disse Rai, que contra-
argumentou que a implantação
progressiva do período integral nas
escolas do município levará cerca

de cinco anos para ser concluída.
Para além disso, a vereadora vem
afirmando também que a realiza-
ção de “buscas ativas” poderia
seguramente apontar que há mui-
tas crianças que podem e precisam
ser incluídas nesse programa e que
não estão sendo beneficiadas.

“Espero que as comunidades
se organizem e entrem no debate e
na luta pela manutenção dos di-
reitos que vêm sendo, delas, reti-
rados” – afirmou Rai. “Vamos lu-
tar pela manutenção dos Case’s. O
futuro de muitas crianças depen-
de dessa luta que precisa ser de
todos e todas nós”, concluiu.

Divulgação

Reuniões promovidas pela Secretaria Municipal de Assistência
e Desenvolvimento Social (SMADS) contou com a presença
e participação efetiva da vereadora Rai de Almeida
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Apeoesp quer que processo de
atribuição de aulas garanta
o direito dos professores

A Apeoesp (Sindicato dos
Professores do Ensino Oficial de
Ensino do Estado de São Paulo)
vem atuando de forma incessan-
te para que o processo de atribui-
ção de classes e aulas que se ini-
ciou no último dia dois, no modo
online, se dê de forma presencial,
justa e transparente para garan-
tir os direitos de todos os profes-
sores. De acordo com a presiden-
te da Apeoesp, a deputada esta-
dual Professora Bebel (PT), a en-
tidade está trabalhando particu-
larmente em relação à questão
que distorce a classificação dos
professores e pode trazer grandes
prejuízos para muitos profissio-
nais, que é a imposição da priori-
dade para as maiores jornadas de
trabalho nesta classificação.

Diante disso, a Apeoesp in-
gressou com duas medidas judici-
ais que estão em trâmite, aguar-
dando despacho que pode conce-
der liminar. "Aqueles professores
que antes da concessão de liminar
na nossa ação coletiva se sintam
prejudicados por essa questão,
podem procurar nosso jurídico na
Sede Central ou nas subsedes para
ajuizamento de mandado de se-

A Professora Bebel conta que o jurídico da Apeoesp está à disposição
da categoria para garantir que o direito de cada professor seja respeitado

Divulgação

gurança individual. Todos os
nossos advogados estão prepa-
rados e orientados a ingressar
com essa ação, caso seja necessá-
rio", orienta a Professora Bebel.

A Apeoesp, como conta Be-
bel,  também possui ação em que
pleiteia a atribuição de aulas na
forma presencial, o que não im-
pede que as subsedes, através do
jurídico local, requeiram essa me-
dida às Diretorias Regionais de
Ensino. "Se negarem o pedido, os
dirigentes poderão ter que en-
frentar mandado de segurança
elaborado pelos jurídicos locais,
que estão devidamente orienta-
dos para tanto. Como sempre,
nosso Sindicato acompanha de
perto o processo para auxiliar os
professores com orientações e
medidas para preservação de di-
reitos. Assim, haverá plantões de
atendimento online, tanto nas
subsedes quanto em âmbito es-
tadual, cujos acessos serão bre-
vemente comunicados. Esses
plantões ocorrerão também na
atribuição de aulas dos profes-
sores da categoria O, que acon-
tecerá no período de 26 a 30/12",
conta a presidenta da Apeoesp.
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Estudo estima em R$
41 milhões a valoração
de árvores em Piracicaba
Pesquisa desenvolveu um método simplificado de valoração baseado
na relação entre a área da copa e Índice de Área Foliar (IAF)

Um novo método de valora-
ção monetária da arborização,
aplicado no município de Piraci-
caba, estimou um retorno de R
$41 milhões por ano em serviços
ecossistêmicos. "Áreas arboriza-
das exigem menor investimento
do poder público em manutenção
de vias, além dos benefícios para
a saúde humana", pondera o au-
tor do estudo, o engenheiro flo-
restal Flávio Henrique Mendes.

O método foi desenvolvido
durante seu doutorado, desenvol-
vido no Programa de Pós-gradu-
ação em Recursos Florestais, na
Escola Superior de Agricultura
Luiz de Queiroz, e acaba de ser
publicado na revista Labverde
(acesse aqui). Orientada pelo pro-
fessor Demóstenes Ferreira da
Silva Filho, do departamento de
Ciências Florestais, a pesquisa de-
senvolveu um método simplifica-
do de valoração baseado na rela-
ção entre a área da copa, o Índice
de Área Foliar (IAF) e um parâ-
metro médio R$/m2 de copa en-
contrado na literatura, ou seja,
na magnitude da copa, uma vez
que a maior parte dos serviços
ecossistêmicos provém dela.

MÉTODO ACESSÍVEL -
Na prática, o pesquisador utili-
zou um método bastante acessí-
vel à população em geral. "O IAF
pode ser estimado por meio de len-
tes olho de peixe a um preço razo-
ável (menos que R $25,00), en-
quanto que a área de copa medida
in loco (ou calibrada no passo)",
explica o engenheiro florestal.

A valoração em Piracicaba teve
como ponto inicial uma base de

Gerhard Waller

Um dos símbolos do conjunto arbóreo piracicabano é um exemplar de Sapucaia,
plantado em comemoração ao final da I Guerra Mundial

dados com registro de 60.146 ár-
vores urbanas localizadas em calça-
das. "Esse conjunto pode retornar
ao município aproximadamente R
$41 milhões (USD 8,2 milhões) por
ano em serviços ecossistêmicos".

SAPUCAIA DO XV - Um
dos símbolos do conjunto arbóreo
piracicabano é um exemplar de Sa-
pucaia, plantado em comemoração
ao final da I Guerra Mundial. Lo-
calizada ao lado do Estádio Muni-
cipal Barão de Serra Negra, no cru-
zamento da Avenida Independên-
cia com a Rua Moraes Barros, a
árvore chama a atenção do públi-

co em geral. "Como curiosidade,
estimamos a valoração desta ár-
vore símbolo do município e per-
cebemos que sozinha ela retorna
cerca de R $9 mil/ano em serviços
ecossistêmicos além, claro dos va-
lores históricos e sentimentais en-
volvidos no contexto dessa árvo-
re", aponta Flávio Mendes.

Segundo o autor do trabalho,
investigações como esta, nas quais
são aplicadas soluções baseadas
na Natureza (SbN), poderão auxi-
liar no planejamento, gestão e for-
mulação de políticas públicas. "A
arborização urbana proporciona

importantes serviços ecossistêmi-
cos, porém, cada vez mais ela com-
pete pelo espaço com grandes su-
perfícies cinzentas, o que a pode
tornar um elemento secundário
no planejamento das cidades. A
valoração monetária das árvores
urbanas aparece, então, como
mais uma alternativa capaz de
mostrar a relevância desses se-
res vivos. Na prática, isso pode-
ria viabilizar o pagamento por
serviços ambientais como descon-
tos em IPTU, por exemplo, aos
moradores que possuem árvores
em frente à sua casa", finaliza.
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Escola profissionalizante é homenageada na Câmara
O histórico de comprome-

timento, dedicação e trabalho
realizado motivou a entrega de
Voto de Congratulações à Es-
cola Abtec Cursos Profissiona-
lizantes, realizada na manhã
desta segunda-feira (12).  A ho-
menagem é de autoria do vere-
ador André Bandeira (PSDB)
cujo gabinete realizou diversas
parcerias ao longo de 2022.

Foram promovidas palestras
de orientação profissional a alu-
nos do ensino médio das escolas
estaduais Professor Hélio de Cas-
tro Penteado e Dr. João Sampaio.
Já os idosos residentes no Lar dos
velhinhos e na Casa do Bom Meni-
no foram contemplados com o "Dia
da Beleza" que contou com esmal-
tação de unhas, corte de cabelo e
barba, entre outras atividades.

"É muito bacana ver uma
empresa que investe não só nas
suas atividades dentro de quatro
paredes, mas também investe no
social do nosso município, valori-

za aquilo que nós temos na nossa
cidade", declarou o vereador.

Bandeira ainda destacou que
a escola possui sua matriz em Pi-
racicaba e que, em 18 anos de atu-
ação, já formou mais de 100 mil
alunos nas áreas de administra-
ção, beleza e estética, indústria,
saúde entre outras. "Atualmen-
te, a Abtec possui 12 unidades e
emprega mais de 400 colabora-
dores" em 2022", afirmou.

A homenagem foi entregue
às funcionárias Andressa de
Medeiros Leme e Luana de Mo-
raes Toledo que representaram
os donos da empresa Edson
José de Almeida Araújo e Ser-
giane Lara de Almeida Araújo.

"Os diretores amam fazer esse
tipo de trabalho social porque real-
mente faz parte do pensamento da
empresa. O crescimento profissional
também vem do crescimento social
e das oportunidades que as pesso-
as têm", afirmou a gerente comer-
cial Andressa de Medeiros Leme.

Já Luana de Moraes Tole-
do, responsável pelo planeja-
mento estratégico da empresa,
destacou que o reconhecimen-
to da Câmara é muito impor-
tante para a Abtec e também

Abtec Cursos Profissionalizantes foi homenageada
pelas relevantes ações e serviços prestados no município

Davi Negri
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Vereador pede instalação de
radar em local mais visível

O vereador Cássio Luiz (PL),
o Cássio “Fala Pira”, encaminhou
na última quarta-feira (7) o ofi-
cio nº 299/2022, endereçado à
Concessionária de Rodovias SP/
Eixo, em que solicita, com urgên-
cia, a remoção ou instalação em
local de fácil visibilidade do me-
didor de velocidade (radar) lo-
calizado na altura do km 180 da
Rodovia Geraldo de Barros.

Segundo o vereador, o radar
está instalado em local de difícil
visibilidade para os motoristas,
atrás de uma placa de sinaliza-
ção de velocidade, o que pode
trazer prejuízos aos condutores.

De acordo com o parlamen-
tar, a Resolução Contran Nº 798,
de 02/09/2020, determina que
os pontos de fiscalização fixos se-
jam precedidos de sinalização, de

forma a garantir a segurança
viária e a informação aos con-
dutores sobre a velocidade má-
xima permitida para o local.

Ainda segundo Cássio, o
Capítulo IV, da mesma Reso-
lução, apregoa em seu artigo
6º que a instalação e operação
de medidores de velocidade do
tipo fixo “não podem ser afi-
xados em árvores, marquises,
passarelas, postes de energia
elétrica, ou qualquer outra
obra de engenharia, de modo
velado ou não ostensivo”.

“Se faz necessário e urgente
uma análise, a fim de viabilizar
a remoção ou instalação em lo-
cal visível deste radar, sinalizan-
do aos condutores atenção e ve-
locidade e evitar maiores prejuí-
zos a eles”, concluiu o vereador.

para as pessoas que fazem e re-
cebem o trabalho. "É essa união
de pensamentos e ideais que faz
com que essa parceria gere bons
frutos e faça que tudo cresça
cada vez mais", afirmou.

As obras de recape e o ser-
viço de pintura de sinalização
de solo foram concluídos na úl-
tima semana em quatro das cin-
co vias contempladas pelo con-
vênio firmado entre a Prefeitu-
ra de Piracicaba, por meio da
Semutttran (Secretaria Munici-
pal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes), com o
Governo de SP, via Detran SP
(Departamento Estadual de
Trânsito de São Paulo), median-
te o programa Respeito À Vida.

Estão finalizados os trabalhos
na rua São José (entre a rua Boa
Morte e a avenida Beira Rio e tam-
bém entre a rua Silva Jardim e
Praça José Bonifácio), rua Regen-
te Feijó (entre a rua Luiz de Quei-
roz e a avenida Armando de Salles

SSSSSEMUTTRANEMUTTRANEMUTTRANEMUTTRANEMUTTRAN

Obras de recape e sinalização de solo são concluídas em 4 ruas
Oliveira), rua Voluntários de Pi-
racicaba (entre a rua Luiz de Quei-
roz e a avenida Armando de Salles
Oliveira) e rua Campos Salles (en-
tre a rua do Vergueiro e a avenida
Armando de Salles Oliveira).

A única via que precisa ser
finalizada com o recape e a pin-
tura de sinalização de solo é a
avenida Presidente Kennedy,
entre a rua Luiz Nozella e a rua
dos Maçons. Os trabalhos foram
interrompidos devido às chuvas.

Essas obras começaram no
dia 18/11. Ao total, serão reca-
peados aproximadamente 43
km de vias, com repasse do go-
verno estadual ao município no
valor de R$ 5 milhões, recur-
sos provenientes de multas de
trânsito recebidas pelo Detran.

Divulgação

Rua Regente Feijó também recebeu recape e pintura de sinalização
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Marco da viola caipira,
"Maracanãs" completa
25 anos com espetáculo

Considerado um marco da
música regional e um dos princi-
pais trabalhos voltados ao uni-
verso da viola caipira no Brasil,
o álbum "Maracanãs" completa
um quarto de século com o lan-
çamento de espetáculo audiovi-
sual que reúne Levi Ramiro, Zé
Esmerindo e Magrão, músicos
responsáveis pela gravação ori-
ginal, realizada em Campinas
(SP). O material audiovisual
"Trio Maracanãs 25 Anos" será
lançado nesta quinta-feira, 15, às
20h, no canal do Youtube de Ra-
miro (https://www.youtube.com/
@leviramirovioleiro). Os artistas
estarão disponíveis para bate-
papo online com os espectadores
durante a exibição gratuita.

O espetáculo foi gravado no
Centro Cultural Casarão, em
Campinas, com direção de Má-
rio de Almeida e produção exe-
cutiva de Gabriela Góes. São con-
vidados especiais a cantora Ana
Salvagni, que participou das gra-
vações de "Maracanãs", e o vio-
linista e rabequeiro Esdras Ro-
drigues, que representa José
Eduardo Gramani, responsável
pelas rabecas do álbum lançado
em 1997. O projeto foi contempla-
do no ProAc 2021, programa de
fomento à cultura do Governo do
Estado de São Paulo e Secretaria
de Cultura e Economia Criativa.

Importante músico e pesqui-
sador, Gramani, que faleceu em
1998, conheceu Levi Ramiro em
Campinas nos anos 1990. Ao in-
teressar-se pela forma de tocar e
pelas composições do violeiro e
artesão, tornou-se, junto com
Ivan Vilela - um dos mais impor-
tantes pesquisadores da viola
caipira - uma espécie de "padri-
nho" do primeiro álbum, que
Ramiro planejava gravar.

TRADICIONAL E CON-
TEMPORÂNEO - Para formar
a base do material, Ramiro convi-
dou o violonista e produtor musi-
cal Zé Esmerindo e o percussionis-
ta Roberto Peres, conhecido como
Magrão. Com formações distintas,
os integrantes do trio tinham em
comum o apreço pelas tradições
caipiras, pela viola e o fato de esta-
rem abertos ao experimentalis-
mo. Assim, uniram os toques tra-
dicionais da viola a elementos
contemporâneos, com músicas
instrumentais e canções com te-
mas ligados ao cotidiano do inte-
rior e a relação com a natureza.

Gramani foi convidado a to-
car rabeca em duas faixas e a can-
tora Ana Salvagni a colocar sua

Clayton Roma

Trio Maracanãs: espetáculo foi gravado no
Centro Cultural Casarão, em Campinas

voz na canção "Manga Madura".
O encontro do violão nada con-
vencional de Zé Esmerindo e do
acompanhamento da viola de Levi,
de onde surgiram contra-cantos e
caminhos melódicos e harmônicos
especiais, com os instrumentos de
percussão feitos de cerâmica e to-
cados por Magrão, deu origem a
um trabalho marcado pela per-
sonalidade e pelo caráter inova-
dor, num universo em que a tra-
dição tem papel fundamental.

A expressividade e a singula-
ridade fizeram do trabalho um
marco da música regional brasi-
leira, em um momento de ressig-
nificação da viola no cancioneiro
brasileiro. À época do lançamen-
to, a conexão estabelecida entre
Levi Ramiro, Zé Esmerindo e Ma-
grão durante as gravações gerou
um espetáculo tão especial quanto
o disco, em que os músicos se apre-
sentavam como Trio Maracanãs
em palcos da capital e do interior
paulista e em Minas Gerais, num
trabalho que aos poucos foi in-
corporando novas composições e
seguiu com sucesso até 2000,
quando o ciclo foi encerrado.

LEGADO E HOMENA-
GEM - Hoje, 25 anos depois do
lançamento do icônico álbum, o
Trio Maracanãs se reúne em ho-
menagem ao seu legado. Além
de composições que compõem o
repertório original, Levi Rami-
ro, Zé Esmerindo e Magrão in-
terpretam obras inéditas, com-
postas e arranjadas para o proje-
to comemorativo, como "Jasmim
Manga" (Levi Ramiro/Oswaldo
Rios/Sol Bueno) e "Rosa Bran-
ca" (Levi Ramiro/Zé Esmerin-
do). As participações especiais re-
montam e prestam homenagem
ao disco e ao espetáculo originais.

Entre as interpretações, os
músicos dialogam sobre o pro-
cesso de gravação de "Maraca-
nãs", a construção dos arran-
jos, a repercussão do álbum na
cena independente, e sua impor-
tância para a música de viola.

SERVIÇO
Lançamento do espetáculo
audiovisual "Trio Maracanãs
25 Anos", com Levi Ramiro,
Zé Esmerindo e Roberto
Peres (Magrão). Quinta-fei-
ra, 15, às 20h, no canal do
Youtube de Levi Ramiro (ht-
t ps : / /www.you tube .com/
@leviramirovioleiro). Gratui-
to. Classificação Livre. Du-
rante o lançamento, os mú-
sicos dialogarão com os es-
pectadores no chat ao vivo.

TTTTTEMPORALEMPORALEMPORALEMPORALEMPORAL

Prefeitura atua para reduzir
danos causados pela chuva
Chuvas fortes atingiram várias regiões de Piracicaba nesta segunda-feira, 12,
e causaram alagamentos pontuais e quedas de árvores; não houve vítimas

Árvore caiu e foi retirada no Distrito de Tupi

Apesar das fortes chuvas que
caíram na manhã e tarde de on-
tem, 12, em Piracicaba, a Prefeitu-
ra, por meio da Defesa Civil, Se-
cretaria de Defesa do Meio Ambi-
ente (Sedema) e Secretaria Mu-
nicipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes (Semut-
tran), com apoio do Corpo de
Bombeiros, agiu com rapidez
para diminuir os impactos. Fo-
ram registradas quedas de árvo-
res em vários bairros da cidade e
alagamentos pontuais, devido ao
grande volume de chuvas, porém,
não houve ocorrências com víti-
mas e nem interdição de vias.

Segundo dados do Centro In-
tegrado de Informações Agrome-
teorológicas (Ciiagro), choveu 16,3
milímetros até às 17h, mas, segun-
do a Defesa Civil, em algumas re-
giões esse volume foi bem maior.
"O registro é feito do local onde
está instalada a estação. Em algu-
mas regiões, o volume de água foi
bem maior. A chuva foi intensa e
com ventos em várias regiões de
Piracicaba, como na Central, por
exemplo. Outros municípios tam-
bém registraram fortes chuvas o

que pode ser notado pela altura
do rio Piracicaba. De manhã a ré-
gua que existe na Rua do Porto
media 1,90 de altura e à tarde
chegou a 2,23", explica Odair de
Mello, diretor da Defesa Civil.

Ainda segundo a Defesa
Civil, foram registrados alaga-
mentos pontuais na avenida 31
de Março e nos bairros Mara-
canã, Noiva da Colina e Nova
Iguaçu. A água nesses locais
foi escoada rapidamente, sem
causar maiores problemas.

A Secretaria Municipal de
Defesa do Meio Ambiente (Sede-
ma) registrou ocorrências sem ví-
timas de quedas de árvores nos
bairros Tupi, São Dimas, Noiva
da Colina, Nova América, Santa
Rosa Ipês e Higienópolis. As equi-
pes da arborização da secretaria
iniciaram os trabalhos logo após
o temporal, priorizando o atendi-
mento emergencial, com apoio e
suporte das equipes da Defesa
Civil e retiraram as árvores.

De acordo com informações
da Semuttran, os semáforos não
apresentaram irregularidades
com a chuva, a exceção do loca-
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lizado na rotatória do Centro
Cívico, que desligou, mas o si-
nal já rapidamente restabeleci-
do. Na avenida Presidente Ken-
nedy, altura do 918, uma árvo-
re caiu e levou um poste, mas a
via foi liberada rapidamente.

MONITORAMENTO - A
Defesa Civil continua monitoran-
do a situação e acompanhando os

pontos mais críticos com risco de
alagamentos. As equipes seguem
em esquema de plantão na cidade
para acompanhar e atender ocor-
rências caso seja necessário. As pes-
soas que vivem em áreas de risco e
se sentirem em perigo podem ligar
para os telefones 199 (Defesa Civil)
e 153 (Guarda Civil), Corpo de
Bombeiros (193) e solicitar apoio.

O Comitê Intersetorial de
Acompanhamento e Monitora-
mento da Política Municipal para
a População em Situação Pop
Rua (Comitê Pop Rua) elegeu no
início do mês de dezembro, nova
mesa diretora para a gestão
2022-2023. Matheus Caracho
Nunes foi eleito presidente, Van-
derlei Jangrossi ficou como vice-
presidente; Beatriz Beig, 1ª secre-
tária e Lígia Angelocci, 2ª secre-
tária. A composição será respon-
sável por orientar as ações de po-
líticas públicas para a população
em situação de rua de Piracicaba.

Entre as atribuições do co-
mitê, constam a elaboração do
Plano Municipal da Política para
a População em Situação de Rua,
bem como seu monitoramento,
avaliação e divulgação; a articu-
lação intersetorial dos progra-
mas; ações que garantam o aces-
so amplo dessa população aos
serviços e programas públicos e
analisar formas de inclusão.

“Estamos no segundo ano
deste comitê, e entendo que o pri-
meiro ano foi a sua consolidação

IIIIINTERSETORIALNTERSETORIALNTERSETORIALNTERSETORIALNTERSETORIAL

Comitê Pop Rua elege nova mesa diretora para gestão 2022-2023
Divulgação

Da esquerda para a direita, Vanderlei Jangrossi, Lígia Bertolucci,
Matheus Caracho Nunes e Beatriz Beig

no município. Agora, pretendemos
avançar, sobretudo, na pauta de
elaboração do Plano Municipal, e
para isso é primordial a interse-
torialidade desse comitê, ou seja,
a participação das diferentes se-
cretarias e da sociedade civil, além
dos usuários dos serviços. Vale
ressaltar que, para auxiliar nas
ações deste comitê, estamos tra-
balhando com as comissões temá-
ticas sobre políticas públicas,
acompanhamento, monitora-
mento e eventos”, explica o presi-
dente, Matheus Caracho Nunes.

Euclidia Fioravante, secretária
da Smads, afirma que as deman-
das da população em situação de
rua exigem um olhar intersetorial
que abrange saúde, habitação, tra-
balho, entre outros. “Desde o iní-
cio, temos procurado entender as
demandas dessa população e aten-
dê-las, seguindo as diretrizes da
Política Nacional de Assistência
Social. No ano passado fizemos o
censo com a população de rua, cri-
amos o comitê e buscamos alter-
nativas para o reordenamento dos
serviços. Nosso foco é o alinhamen-

to de ações, além da capacitação
da rede para a atuação na garan-
tia de direitos dessa população”.

O Comitê Pop Rua foi cria-
do por meio do Decreto Munici-
pal nº 18.662, de 07 de abril de
2021. Ele é composto por repre-
sentantes do poder público e da
sociedade civil, com apoio técni-
co-administrativo da Secretaria

Municipal de Assistência e De-
senvolvimento Social (Smads).

As reuniões ordinárias acon-
tecem toda primeira quarta-feira
de cada mês, sempre às 9h, na
Casa dos Conselhos, localizada na
rua Joaquim André, 895, Paulis-
ta. Mais informações pelo e-mail
comitepoprua@piracicaba.sp.gov.br
ou pelo telefone 3434-0461.

Mais de 3.000 currículos fo-
ram entregues ontem, 12, no giná-
sio municipal Waldemar Blatkau-
skas, durante a realização do Em-
prega-Pira Especial de Natal, pro-
movido pela Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, Trabalho
e Turismo (Semdettur), com o
objetivo de ofertar 500 vagas
nos principais hipermercados,
atacados e empresas de terceiri-
zação de mão de obra da cidade.

Segundo os organizadores, a
maioria dos participantes é do sexo
feminino, está desempregada ou
em busca do primeiro emprego,
com Ensino Médio completo. Em
relação à faixa etária, o perfil va-
riou de 16 a 68 anos, com alguns
aposentados declarando estar se
candidatando para buscar um
complemento de renda. Além de
Piracicaba, foram cadastrados
currículos de pessoas de Salti-
nho, Rio das Pedras e Capivari.

Quem deixou o seu currículo
e participou dos processos seleti-
vos agora deve aguardar pelo
contato que será feito pelas pró-
prias empresas participantes.

OOOOOPORTUNIDADEPORTUNIDADEPORTUNIDADEPORTUNIDADEPORTUNIDADE

Emprega-Pira cadastrou mais de 3.000 currículos
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Evento, realizado pela Prefeitura, por meio da Semdettur, oferece
500 vagas para os principais hipermercados e atacados da cidade

Em sua passagem pelo local
no período da manhã, o prefeito
Luciano Almeida enfatizou que
a população não pode desprezar
oportunidades como essa, cria-
das pela Semdettur, que colo-
cam frente a frente as vagas de
emprego existentes no mercado
com quem está desempregado.

José Luiz Guidotti Júnior, se-
cretário da Semdettur, lembrou
que a Pasta está cumprindo o seu
papel, com participação ativa na
geração de emprego e qualificação
de mão de obra, uma vez que o
evento também ofereceu dicas im-
portantes de como as pessoas de-
vem se portar durante a realiza-
ção de entrevistas para empregos.

“Quem possuía uma qualifi-
cação mínima deve ser chamado
para trabalhar ainda em 2022.
Com certeza esses números tam-
bém vão influenciar positivamen-
te nos dados do Caged (Cadastro
Geral de Empregados e Desempre-
gados) do mês de novembro, que
devem ser publicados no final des-
te mês”, destacou Guidotti.

OPORTUNIDADE - De-

sempregada há dois anos, Lei-
la Maria Zandoná estava feliz
com a oportunidade oferecida
pela Prefeitura. Ela deixou seu
currículo em mais de cinco em-
presas. Leila conta que não está
procurando por uma vaga es-
pecífica e está disposta  a come-
çar imediatamente, em qual-
quer função que for chamada.

Gabriel Alves Machado de

Oliveira, em busca do primeiro
emprego, também elogiou a inici-
ativa da Semdettur, revelando que
cadastrou o seu currículo em mais
de quatro empresas. Com experi-
ência na área de tecnologia da in-
formação, ele estava procurando
uma vaga que se encaixasse no seu
perfil. “Dependendo da vaga, o sa-
lário e os benefícios oferecidos po-
dem ser interessantes”, destacou.

EVENTO NO COLINA VERDE
No último sábado, 10, o Ca-
phiv (Centro de Apoio ao HIV/
Aids e Hepatites Virais), por
intermédio do projeto “Não Vi-
ralize a Ignorância, Conheça!”,
participou de ação social no
bairro Colina Verde, quando
levou testagem rápida da HIV
e sífilis, além de realizar en-
trega de informativos. O even-

to foi realizado pelo vereador
Anilton Rissato (Patriota), com
apoio da Prefeitura Municipal
de Piracicaba. “Nós busca-
mos parcerias para ampliar
as atuações dos nossos pro-
jetos, sempre podendo bus-
car um público cada vez mais
amplo”, destaca Paulo Soa-
res, presidente do Caphiv.

Divulgação
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Fânio é reeleito presidente
do Sindicato da Alimentação
Processo eleitoral foi coordenado pela Federação dos Trabalhadores
nas Indústrias de Alimentação no Estado de São Paulo

Em assembleia, no final da
tarde da última quarta-feira, 7, foi
eleita por unanimidade a nova di-
retoria do Sindicato dos Trabalha-
dores nas Indústrias de Alimen-
tação de Piracicaba, que tem como
presidente Fânio Luis Gomes, ree-
leito para o cargo. A chapa "Resis-
tir e Avançar", encabeçada por
Fânio Luis Gomes, foi a única a se
inscrever para participar do pro-
cesso e toma posse no dia dois de
março do próximo ano.

O processo eleitoral foi coor-
denado pelo presidente da Fede-
ração dos Trabalhadores nas In-
dústrias de Alimentação no Esta-
do de São Paulo, Antonio Vitor, e
acompanhado pelo assessor sin-
dical, Cláudio Bertollo. O presi-
dente da Confederação Nacional
dos Trabalhadores nas Indústri-
as de Alimentação, Arthur Bue-
no de Camargo, também partici-
pou da assembleia, ao lado do
presidente do Sindicato dos Tra-
balhadores nas Indústrias do
Papel, Papelão e Artefatos de Pa-
pel, Emerson Cavalheiro, e do pre-
sidente do Sindicato dos Traba-
lhadores nas Indústrias da Ali-
mentação de Limeira, Arthur
Bueno de Camargo Júnior. Todos
destacaram a importância do Sin-
dicato de Alimentação de Piraci-
caba, que tem um trabalho histó-
rico na defesa dos trabalhadores,
assim como abordaram, com oti-
mismo, a expectativa sobre o futu-
ro governo do presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva para os trabalha-
dores e o mundo do trabalho.

Reeleito para continuar na
presidência do Sindicato, Fânio
agradeceu a todos que tem parti-
cipado da luta em defesa dos tra-
balhadores e destacou que o com-
promisso da nova diretoria é de
dar continuidade ao bom traba-
lho que vem sendo desenvolvido
e ampliar novas ações voltadas a
garantir mais benefícios à cate-
goria, assim como fortalecer ain-
da mais a entidade tanto para
continuar assegurando o respei-
to aos diretos conquistados na le-
gislação e na convenção coletiva
da categoria, assim como para atu-
ar na busca de novas conquistas.
"Com um novo governo que toma
posse em janeiro, certamente, os

sindicatos voltarão a ter mais voz,
respeito e os trabalhadores deixa-
rão de sofrer ataques constantes
contra os seus direitos e isso ga-
rantirá maior poder de negocia-
ção na nossa luta diária por me-
lhores salários, benefícios e condi-
ções de trabalho", completou.

NOVA DIRETORIA - A
nova diretoria do Sindicato dos
Trabalhadores nas Indústrias de
Alimentação eleita tem, além de
Fânio Luis Gomes na presidên-

cia, José Moacir Bunho, vice-
presidente e Geraldo Nunes Pe-
reira como primeiro-secretário,
enquanto que Arnaldo Mendes
Carvalho é o diretor tesoureiro;
Natalino Aparecido Vidal o dire-
tor de relações sindicais e Rober-
to Carlos Buzão o diretor de edu-
cação, cultura e etnia. Já os di-
retores suplentes são: Jailton
Souza Cruz, Osvaldo Ribeiro
Neto, Valdemir Gonçalves, Alber-
to Aparecido Bispo, Sandro Re-

nato Cassar, Jefferson Alexan-
dre da Silva e Paulo Sérgio Bon-
fim. O Conselho Fiscal é compos-
to por Antonio Carlos Rodrigues
da Costa, José Monteiro e Sérgio
Roberto Mastrodi, enquanto que
os suplentes José Manoel Casto-
rino, Antonio Roberto Mingati e
João Horta. Fânio Luis Gomes
também é o diretor junto à Fede-
ração da categoria, enquanto que
Arnaldo Mendes Carvalho, o di-
retor suplente junto à Federação.

1- A nova diretoria do Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias da Alimentação de Piracicaba, que foi
eleita por unanimidade; 2- Fânio Luis Gomes, que foi reeleito presidente do sindicato, diz que o
objetivo da nova diretoria é trabalhar ainda mais na busca de mais benefícios aos trabalhadores

Fotos: Divulgação
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Sema faz pagamento a
proprietários rurais que
preservam nascentes

Isa Borghese

Cerimônia ocorreu no anfiteatro do Museu da Água, ontem, dia 12

Foi entregue na manhã de on-
tem, 12, pela Prefeitura de Piraci-
caba, por meio da Sema (Secretaria
Municipal de Agricultura e Abas-
tecimento), os certificados de pa-
gamento aos 12 produtores rurais
aprovados no Programa PSA (Pa-
gamento por Serviços Ambientais)
- Preservando o Futuro, de 2022.

A cerimônia ocorreu no anfi-
teatro do Museu da Água e con-
tou com a presença do prefeito
Luciano Almeida, da secretária de
Agricultura e Abastecimento,
Nancy Thame, do secretário da
Sedema (Secretaria Municipal de
Defesa do Meio Ambiente), Alex
Salvaia, do presidente da Agên-
cia das Bacias PCJ, Sérgio Raze-
ra, e do diretor-técnico da Cati
(Coordenadoria de Assistência
Técnica Integral) Regional de Pi-
racicaba, Maurício Perissinotto.

O prefeito Luciano Almeida
agradeceu a presença dos propri-
etários rurais que aderiram ao
programa. "Precisamos incenti-
var a participação neste progra-
ma, que é fundamental para
melhorar a qualidade de vida
do nosso município", disse.

Os contemplados com o pa-
gamento foram a Associação Ali-
ança de Misericórdia (Sítio do Pica
Pau Amarelo); Anivaldo Pedro
Cobra (Sítio São João); Elizabeth
Trevizan Justolin (Sítio Serra Bo-
nita); Irineu Razera (Sítio São Luiz
III); João David Pavani (Sítio Flo-
resta de São Francisco); Klever
José Coral (Chácara Sônia); Mar-
celo Fernando Ferezini (Sítio São
Benedito); Pedro Polizel (Sítio Ja-
tobá); Roberto do Amaral Neto
(Sítio Santo Antônio); Sirlei do
Carmo Marchi (Sítio Bela Vista);
Vanderlei Baesteiro Sanches (Sí-
tio Santa Cruz) e Waldemar Gi-
menez (Sítio Ribeirão da Serra).

"Vamos continuar participan-
do porque é um programa muito
bom para a preservação da nature-
za e vale a pena estar junto, promo-
vendo essas discussões", disse a pro-
prietária Sirlei do Carmo Marchi.

A secretária da Sema, Nan-
cy Thame, enfatizou a importân-
cia do programa e da adesão de
mais proprietários. "Sem a água
não temos produção de alimen-
tos e não temos vida. O PSA re-
presenta um 'semear' para o fu-
turo em nosso município. Com o
programa temos uma oportuni-
dade de ajudar e valorizar o tra-
balho dos agricultores que se
preocupam em proteger as águas
das microbacias da nossa região,
com potencial para abastecer até
100 mil pessoas", enfatiza.

A engenheira agrônoma da
Sema, Evelise Moda, está à frente
do programa na secretaria e parti-
cipa dele desde sua criação. Ela
conta que esse incentivo financei-

ro é justamente para ajudar o
produtor a manter a proprieda-
de e aprimorar suas práticas sus-
tentáveis. "Desde o primeiro ano
de vistoria, em 2018, temos vis-
to o avanço das propriedades e o
maior envolvimento dos propri-
etários em investir em novas for-
mas de preservação", conta.

PROGRAMA - O PSA é
um sistema de remuneração a
produtores rurais que atendem
às práticas sustentáveis para
preservação de suas proprieda-
des com potencial para produ-
ção de água no município.

Após a inscrição das proprie-
dades, os profissionais da Sema,
Sedema, Semae (Serviço Munici-
pal de Água e Esgoto) e Ipplap (Ins-
tituto de Pesquisas e Planejamen-
to de Piracicaba), agendam vistori-
as para avaliar as condições de con-
servação do solo, nascentes, matas
ciliares, implementação do sanea-
mento ambiental, entre outros.

Quando aprovado, o produ-
tor recebe um valor corresponden-
te ao atendimento dos critérios do
programa. A renovação é anual e
pode ser feita todo início de ano. O
PSA aceita a inscrição dos propri-
etários rurais com áreas localiza-
das na região das microbacias do
ribeirão dos Marins, Congonhal,
Tamandupá e Paredão Vermelho.

Neste ano, o PSA fez a res-
tauração ecológica de onze pro-
priedades rurais localizadas nas
microbacias do Ribeirão dos Ma-
rins, de forma inédita, com re-
cursos provenientes de edital da
Agência das Bacias PCJ, no qual
a Prefeitura foi contemplada, e
com o trabalho da empresa Pro-
gaia, ganhadora da licitação.

"A agência PCJ já financiou
vários projetos como este em Pira-
cicaba e vemos como fundamental
este programa para recuperação das
matas porque essas árvores cum-
prem o papel de fazer com que a
água da chuva penetre no solo e
preserve nossas nascentes, geran-
do os alimentos e a água que abas-
tece o município", disse o presiden-
te da Agência PCJ, Sérgio Razera.

Ao todo, foram reflorestadas
21 hectares em áreas de APPs
(Área de Preservação Permanen-
te), somando aproximadamente 35
mil mudas de árvores nativas e o
cercamento com cinco fios de ara-
me liso, necessário nos locais onde
há criação de gado, para que as
mudas não fossem danificadas.

As inscrições para o PSA de
2023 abrirão no primeiro dia útil
de janeiro, até o último dia útil
de abril. Mais informações sobre
o programa podem ser obtidas
pelo telefone 3437-4000, ou pelo
site da Prefeitura Municipal
(www.piracicaba.sp.gov.br), no
link: Preservando o Futuro.
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PL que prorroga contrato da
categoria O vai à votação
Sessão na Assembleia Legislativa de São Paulo que deverá
votar o projeto está marcada para hoje, 13, a partir das 16 horas

Deputada Bebel durante sessão da Alesp que
confirmou a votação do PL 42 nesta terça-feira, 13

Divulgação

Como já estava previsto, a pre-
sidenta da Apeoesp (Sindicato dos
Professores do Ensino Oficial de
Ensino do Estado de São Paulo), a
deputada estadual Professora Be-
bel (PT) passou esta segunda-fei-
ra, 12 de dezembro, articulando na
Assembleia Legislativa do Estado
de São Paulo, e garantiu que a Casa
vote já nessa terça-feira, 13, o pro-
jeto de lei 42/2022 que prorroga o
contrato de trabalho dos profes-
sores da categoria O, contratados
em 2018 e 2019. A articulação re-
sultou com o plenário da Casa apro-
vando o regime de Urgência para
a votação do Projeto de Lei Com-
plementar 42/2022, que trata da
prorrogação dos contratos dos
professores da categoria O. Nesta
articulação, ficou estabelecido que
o projeto de lei 42/22 passasse a
ter a coautoria de todos os depu-
tados, garantindo inclusive a sua
aprovação do Congresso de Co-
missões e votação marcada para
esta terça-feira, 13 de dezembro.

A sessão na Assembleia Legis-
lativa de São Paulo que deverá
votar o projeto está marcada para
começar as 16 horas. "É funda-
mental a  presença dos professo-
res para acompanhar a votação e
dialogar com os demais deputa-
dos, mostrando a importância da
prorrogação dos contratos de tra-
balho, evitando tanto a demissão
de 40 mil professores, assim como
assegurando que no próximo ano
as aulas na rede pública de ensino
não sejam prejudicadas por falta
de professores. "Minha preocu-
pação é tanto com o emprego dos
professores da categoria O, as-
sim como com as aulas do pri-
meiro semestre de 2023", ressal-
ta a parlamentar, que agradeceu
o presidente da Assembleia Le-
gislativa do Estado de São Pau-
lo, Carlão Pignatari por colocar
a matéria na pauta de votação.

Bebel conta que aprovado
na ALESP, "o PLC 42 deverá ser
sancionado pelo governador,

tornando-se lei e resolvendo o
problema  de 40 mil professores
e professoras neste momento".
No entanto, a deputada e presi-
denta da Apeoesp diz que "a luta
é por uma solução estrutural - o

cumprimento da estratégia
18.20 do Plano Estadual de Edu-
cação, uma nova de lei de con-
tratação que assegure os mesmos
direitos dos professores dos efe-
tivos até que haja concursos".
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Prefeitura e Acipi fazem abertura
da programação Natal Luz & Arte
Atividades são gratuitas e acontecem em diferentes lugares e horários até
dia 23/12; lançamento aconteceu na última sexta (9), na passarela Pênsil

Elevador turístico Alto Mirante recebeu iluminação especial para o Natal

Sabrina Franzol

A abertura oficial da progra-
mação natalina da Prefeitura de
Piracicaba e da Acipi (Associação
Comercial e Industrial de Piraci-
caba), denominada Natal Luz &
Arte 2022, aconteceu na última
sexta (9), na passarela Pênsil, com
o acendimento da iluminação do
local e também do Elevador Tu-
rístico Alto do Mirante. Na oca-
sião, foi apresentada, em coletiva
de imprensa, toda a programação,
composta por cerca de 50 ativida-
des gratuitas, como espetáculo de
dança, recital, trenó, coral, filmes,
entre outras ações. Na noite de
hoje, 12/12, às 18h30, o trenó do
Papai Noel visita a região central
da cidade e o Bairro Alto, enquan-
to a Casinha Noel fica estacionada
no Bolsão do Semae (Serviço Mu-
nicipal de Água e Esgoto), nas pro-
ximidades da rua Quinze de No-
vembro, 2200. No mesmo horário,
o Casal Noel, junto de banda iti-
nerante, anima a população nos
bairros Santa Teresinha, Vila Sô-
nia e Vila Rezende. Os eventos con-
tinuam em diferentes lugares e
horários até dia 23/12 (veja a pro-
gramação completa abaixo).

No evento de estreia do Na-
tal Luz & Arte 2022, o secretário
municipal de Governo, Carlos
Beltrame, representou o prefeito
Luciano Almeida e disse que é

uma honra para a Administra-
ção participar com a Acipi da or-
ganização deste projeto que nas-
ceu com o intuito de fomentar o
comércio e o turismo. Ele falou
que o Natal Luz & Arte também
é importante porque resgata a
magia no Natal, trazendo ale-
gria e esperança para toda a po-
pulação neste período do ano.

Rose Massarutto, diretora
municipal de Projetos, ressaltou
que o Natal Luz & Arte, agora na
14ª edição, é um exemplo bem-su-
cedido de evento que concilia o se-
tor público e privado em prol de
interesses comuns. "Assim, conti-
nuamos a fortalecer o comércio e
o turismo, resgatando o espírito
natalino em um evento que agra-
da a todos os públicos", afirmou.

Acompanhada do filho Da-
vid Lucas, Elizete Cagmini com-
pareceu à cerimônia que mar-
cou o acendimento da ilumina-
ção da passarela Pênsil. Entre
uma foto e outra ao lado do
Casal Noel, ela disse que busca
a esperança e a energia que só o
Natal é capaz de proporcionar.

Deyvid, Ana Claudia e a pe-
quena Helena Vitti, de 2 anos,
ficaram sabendo do evento pelas
mídias digitais da Prefeitura e
saíram de São Pedro para presti-
giar a abertura. Eles disseram

que a festa foi animada e bem
organizada para toda a família.

AMANHÃ - Nesta terça
(13), as atividades da programa-
ção Natal Luz & Arte 2022 será
no período noturno. Das 18h30
às 21h, o trenó do Papai Noel pas-
sará pelas principais avenidas co-
merciais da cidade e a Casinha
Noel estará disponível para visi-
tação na avenida Rui Barbosa. No
mesmo período, o Casal Noel, com
banda itinerante, se apresenta nos
bairros Jardim Elite, Água Bran-
ca, Nova América e Caxambu.

ELEVADOR - Com 24 me-
tros de altura, o Elevador Turísti-

co Alto do Mirante funciona até
dia 6 de janeiro de 2023 com ho-
rário estendido, das 12h às 20h,
sempre aos sábados, domingos e
feriados. O elevador está situado
na Ponte Caio Tabajara Esteves de
Lima, entre as avenidas Renato
Wagner e Juscelino Kubistchek de
Oliveira. Possui vista privilegiada
do Rio Piracicaba e da cidade.

MAIS - Entre os dias 19 e
21 de dezembro, acontece no
auditório da Acipi, o show Na-
tal Branco. Serão duas sessões
diárias, a primeira às 19h e a
segunda, às 20h30. A Acipi
fica na rua do Rosário, 700.

PROGRAMAÇÃO NATAL LUZ & ARTE 2022 PREFEITURA DE PIRACICABA + ACIPI
13/12 - TERÇA-FEIRA
18h30 às 21h - Trenó do Papai Noel: Prin-
cipais avenidas comerciais / Parada Ca-
sinha Noel: Avenida Rui Barbosa
18h30 às 21h - Banda itinerante + Casal
Noel: Jardim Elite, Água Branca, Nova
América e Caxambu

14/12 - QUARTA-FEIRA
18h30 às 21h - Trenó do Papai Noel: Jardim
Elite, Água Branca, Nova América e Caxam-
bu / Parada Casinha Noel: Rua Luiz Razera
18h30 às 21h - Banda itinerante + Casal
Noel: Pauliceia, Vila Cristina e Centro
20h - Show Casa de Noel - Ao lado do
Casarão do Turismo (Rua do Porto) e lan-
çamento do ônibus iluminado - Projeto
Pira Sem Fome

15/12 - QUINTA-FEIRA
17h às 18h - Música - Terminal Central de
Integração (TCI)
18h30 às 21h - Trenó do Papai Noel:
Dois Córregos e Piracicamirim / Parada
Casinha Noel: Bolsão da Drogal (Aveni-
da Dois Córregos)
18h30 às 21h - Banda itinerante + Ca-
sal Noel: Centro e Bairro Alto
19h - Orquestra Educacional de Piraci-
caba - Ao lado do Casarão do Turismo
(Rua do Porto)
20h30 - Balé Quebra Nozes, com a Ce-
dan - Ao lado do Casarão do Turismo
(Rua do Porto)

16/12 - SEXTA-FEIRA
18h30 às 21h - Trenó do Papai Noel:
Santa Teresinha, Vila Sônia e Vila Re-
zende / Parada Casinha Noel: Acipi Re-
gional (rua Virgílio da Silva Fagundes,
534) e Terminal Vila Sônia

18h30 às 21h - Banda itinerante + Casal
Noel: Centro, Paulista e Jaraguá
19h - Projeto Jovens Músicos - Recital Con-
certo de Natal, comorquestra juvenil - Audi-
tório Acipi (rua do Rosário, 700, Centro)
20h às 21h30 - Parada de Natal - Rua
do Porto

17/12 - SÁBADO
9h30 às 12h - Trenó do Papai Noel: Sal-
tinho / Parada Casinha Noel: praça prin-
cipal de Saltinho
9h30 às 12h - Banda itinerante + Casal
Noel: Saltinho
10h30 - Mostra Contos de Natal - Exibi-
ção do filme O Quebra-nozes e os Qua-
tro Reinos, no anfiteatro da Biblioteca
Municipal (Rua Saldanha Marinho, 333)
20h - Coral Dicanto - Janelas do Teatro
São José (rua São José, 799, Centro) e
Trenó do Papai Noel + Banda Educando
pelo Esporte

19/12 - SEGUNDA-FEIRA
14h - Mostra Contos de Natal - Exibição do
filme O Grinch, no anfiteatro da Biblioteca
Municipal (Rua Saldanha Marinho, 333)
18h30 às 21h - Trenó do Papai Noel: Prin-
cipais avenidas comerciais / Parada Ca-
sinha Noel: Avenida São Paulo
18h30 às 21h - Banda itinerante + Casal
Noel: Centro e Bairro Alto
19h - Show Natal Branco - Auditorio Acipi -
1ª sessão (rua do Rosário, 700, Centro)
20h30 - Show Natal Branco - Auditorio Acipi
- 2ª sessão (rua do Rosário, 700, Centro)

20/12 - TERÇA-FEIRA
18h30 às 21h - Trenó do Papai Noel:
Avenida Pompéia e Avenida Rio das
Pedras / Parada Casinha Noel: próxi-

mo ao supermercado Delta Cecap/
praça com pista de skate
18h30 às 21h - Banda itinerante + Ca-
sal Noel: Santa Teresinha, Vila Sônia
e Vila Rezende
19h - Show Natal Branco - Auditorio Acipi -
1ª sessão (rua do Rosário, 700, Centro)
20h30 - Show Natal Branco - Auditorio Acipi
- 2ª sessão (rua do Rosário, 700, Centro)

21/12 - QUARTA-FEIRA
18h30 às 21h - Trenó do Papai Noel: Cen-
tro e Paulista / Parada Casinha Noel: Mer-
cado Municipal
18h30 às 21h - Banda itinerante + Casal
Noel: Avenida São Paulo
19h - Show Natal Branco - Auditorio Acipi -
1ª sessão (rua do Rosário, 700, Centro)
20h30 - Show Natal Branco - Auditorio Acipi
- 2ª sessão (rua do Rosário, 700, Centro)

22/12 - QUINTA-FEIRA
17h às 18h - Música - Terminal Central de
Integração (TCI)
18h30 às 21h - Trenó do Papai Noel: Pau-
liceia, Vila Cristina e Centro / Parada Ca-
sinha Noel: Praça José Bonifácio
18h30 às 21h - Banda itinerante + Casal
Noel: Avenida Rui Barbosa

23/12- SEXTA-FEIRA
18h30 às 20h30 - Massissipi Jazz - Teatro
São José (rua São José, 799, Centro)
18h30 às 21h - Trenó do Papai Noel:
Jardim Elite, Água Branca, Nova Améri-
ca e Caxambu / Parada Casinha Noel:
Rua Luiz Razera
18h30 às 21h - Banda itinerante + Casal
Noel: Centro e Bairro Alto

Programação sujeita a alterações

Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

Na semana passada, desta-
quei aqui neste espaço o lança-
mento da campanha Dezembro
Vermelho, lançada no último dia
1o, quando se celebra o Dia
Mundial de Luta Contra a Aids.
A data é importantíssima porque
coloca em foco na mídia de todo
o País e mundo, informações
fundamentais sobre como se dá
o contágio e o tratamento pelo
HIV/Aids. Com base nesta mes-
ma orientação, o Ministério da
Saúde lançou uma campanha
nacional voltada à prevenção.

De acordo com o governo fe-
deral, campanha nacional foca,
principalmente, os jovens de 15 a
24 anos, população mais afetada
no País, segundo o último Bole-
tim Epidemiológico de HIV/Aids.
Sob o tema 'Quanto mais combi-
nado, melhor!', a campanha tem
o objetivo de conscientizar e in-
formar sobre as formas de se pro-
teger e prevenir a infecção. A esti-
mativa de 2021 do Ministério da
Saúde mostra que 960 mil pesso-
as estão vivendo com HIV no
Brasil. No mesmo ano, foram de-
tectados 40,8 mil casos de HIV e
35,2 mil casos de Aids. Cerca de
727 mil estão em tratamento.

"Precisamos humanizar o
tratamento dessas pessoas não só
no SUS. A gente não pode deixar
que doenças como a Aids fiquem
um pouco a margem diante de
novas situações, como foi com a
chegada da pandemia. Que a gen-
te possa gerar equidade em todo
o mundo para o tratamento do
HIV", disse a secretária de Ciên-
cia, Tecnologia, Inovação e Insu-
mos Estratégicos, Sandra Barros.

O novo boletim, também di-
vulgado no último dia 1o, revela
que há maior concentração dos
casos de Aids em pessoas com
idade entre 25 e 39 anos: 51,7%
dos casos do sexo masculino e
47,4% dos casos do sexo femini-
no pertencem a essa faixa etária.

Houve queda de 24,6% no
coeficiente de mortalidade por
Aids padronizado, que passou de
5,6 em 2011 para 4,2 óbitos por
100 mil habitantes em 2021, ape-
sar do provável impacto da pan-
demia de Covid-19 no coeficiente
de mortalidade do último ano.

Esse cenário torna muito
importante a disseminação de
informações sobre o uso combi-
nado de novos métodos de pre-
venção, como as profilaxias pré e
pós exposição (PrEP e PEP). Em
2022, com a atualização do Pro-
tocolo Clínico e Diretrizes Tera-
pêuticas (PCDT), a recomendação
da profilaxia foi atualizada para

CampanhaCampanhaCampanhaCampanhaCampanha
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entre os jovensentre os jovensentre os jovensentre os jovensentre os jovens
todos os adultos e adolescentes
com mais de 15 anos sob risco de
infecção, ampliando o acesso.

Além disso, a estratégia tam-
bém prioriza a promoção do uso
de preservativos e do incentivo à
testagem regular, fundamental
para a detecção precoce do vírus
entre a população mais jovem.

O Ministério da Saúde tem
como prioridade a redução da
mortalidade por Aids. Nesse sen-
tido, foram elaboradas diversas
estratégias para qualificação do
cuidado e fortalecimento da rede
de atenção e às pessoas com Aids
Avançada, com a incorporação
de novos insumos para detec-
ção de infecções oportunistas.

TRANSMISSÃO VERTI-
CAL - O boletim do Ministério
da Saúde aponta que a taxa de
detecção da Aids em menores de
cinco anos apresentou queda nos
últimos dez anos, passando de 3,4
casos a cada 100 mil habitantes
em 2011 para 1,2 casos a cada 100
mil em 2021, o que corresponde a
uma redução de 66%. Já a taxa de
detecção de HIV em gestantes au-
mentou 35% no mesmo período.

Para redução da transmis-
são vertical, o Ministério da Saú-
de investe na qualificação do cui-
dado, acompanhamento e detec-
ção precoce da doença. A estraté-
gia Certificação da Eliminação da
Transmissão Vertical fortalece as
gestões locais do SUS para apri-
morarem ações de vigilância, di-
agnóstico, assistência e tratamen-
to das gestantes, além da capaci-
tação de profissionais de saúde.

No mês que vem, está prevista
a distribuição de um medicamen-
to, o dolutegravir 5 mg, para crian-
ças vivendo com HIV/Aids com
mais de quatro semanas de vida.

MAIS AÇÕES - O Ministé-
rio da Saúde também apresenta
o Projeto de Reestruturação dos
Centros de testagem e Aconselha-
mento (CTA), em parceria com a
Fundação Oswaldo Cruz (Fio-
cruz), que busca ofertar serviços
específicos para os CTA integra-
da à rede de Atenção Primária, a
principal porta de entrada do Sis-
tema Único de Saúde (SUS).

O Governo Federal promove,
ainda, a capacitação de trabalha-
dores de saúde e gestores, com
foco na melhoria do acesso e aco-
lhimento das populações em si-
tuação de maior vulnerabilidade,
além de organizar pontos de aten-
ção, integrando ações de vigilân-
cia em saúde, prevenção, assis-
tência e intervenções de base co-
munitária. (Com informações
do Ministério da Saúde)

Julia Prado/Ministério da Saúde

Lançamento da campanha aconteceu no último dia 1º de dezembro
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Dedini vence Visão Agro em
"Equipamentos Industriais"
O presidente do Conselho Administrativo da Dedini, Giuliano Dedini Ometto Duarte,
recebeu o prêmio Personalidade do Ano; solenidade aconteceu em Ribeirão Preto

A Dedini S/A Indústrias de
Base foi a grande vencedora na
categoria Equipamentos Indus-
triais na 19ª edição do Prêmio
Visão Agro Brasil, recebido pelo
vice-presidente da empresa, Sér-
gio Leme, na noite de 8 de de-
zembro, na Mansão Galo Bravo,
em Ribeirão Preto. Durante o
evento, que teve a presença de
representantes do agronegócio e
da agroindústria brasileira, o
presidente do Conselho Adminis-
trativo da Dedini, Giuliano De-
dini Ometto Duarte, recebeu o
prêmio Personalidade do Ano.

Pouco antes da entrega do
Visão Agro, Sérgio Leme falou

em nome da Dedini e destacou
o orgulho de participar de um
evento de tamanha importância,
junto de líderes e gestores do se-
tor sucroenergético, um segmen-
to estratégico para o mundo.

O Visão Agro Brasil é consi-
derado o mais importante prê-
mio do agronegócio. Seus resul-
tados mostram as tendências
de mercado e revelam as empre-
sas que estão acima da média e
têm feito a diferença no setor.

A Dedini foi escolhida pelo júri
técnico, que avalia as qualidades
dos produtos e serviços, em vota-
ção aberta. Nela, os jurados rece-
bem um questionário com uma

descrição dos serviços das empre-
sas concorrentes e indicam aber-
tamente a que consideram melhor.

Para a Superintendente Cor-
porativa da Dedini S/A Indústri-
as de Base, Cloé Gobbo D.O. Du-
arte, a vitória da empresa na ca-
tegoria Equipamentos Industriais
chega como um reconhecimento
a todo o esforço e dedicação da
equipe de uma indústria centená-
ria, que fornece equipamentos
para a produção de 80% do eta-
nol fabricado no Brasil e 20%
no mundo, sempre focada em
trabalhar pelo desenvolvimento
do mercado sucroenergético.

"Nos sentimos honrados

com a premiação do júri técnico,
especialmente porque ela chance-
la a qualidade dos nossos produ-
tos e serviços, nosso posiciona-
mento de marketing, pós-vendas
e relações públicas, além do nosso
compromisso em prestar um aten-
dimento de excelência a esse mer-
cado tão importante", destaca.

Totalmente nacional, líder
em tecnologia para o setor, a De-
dini é uma das maiores empre-
sas de bens de capital do Brasil.
É a única no país preparada para
entregar a chamada "Usina cha-
ve em mãos", uma usina comple-
ta, que incorpora conceitos de tec-
nologia de eficiência energética.

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO Nº  90/2022

Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico nº 90/2022, Objeto: Aquisição
de kits didáticos para melhoria da proficiência em Língua Portuguesa e Matemática. As pro-
postas serão acolhidas com início no dia 14/12/2022 às 10:00 horas até às 08:00 horas do
dia 26/12/2022. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 10:00 horas do dia 26/12/
2022. Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão
pública por meio da Internet, por intermédio do Sistema BLL Compras - acessível em
www.bll.org.br . O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e
Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-
9223 ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bll.org.br.
São Pedro, 12 de dezembro  de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO Nº  91/2022

Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico nº 91/2022, Objeto: Aqui-
sição de Livros Paradidáticos. As propostas serão acolhidas com início no dia 14/12/
2022 às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 2712/2022. O início da sessão de disputa
de preços ocorrerá às 10:00 horas do dia 27/12/2022. Deve ser observado o horário de
Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão pública por meio da Internet, por
intermédio do Sistema BLL Compras - acessível em www.bll.org.br . O edital completo
encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valen-
tim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através do site:
https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bll.org.br. São Pedro, 12 de
dezembro  de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

RECORDANDO
Em 2021, o bolão vitorioso

feito em Campinas foi feito com
11 dezenas elaboradas pelo esta-
belecimento, sendo que cada uma
das 14 cotas foi vendida por R$
200 - eles dividiram o prêmio de
R$ 189 milhões. Na nossa vizi-
nha cidade, clientes da lotérica
que faturou o prêmio no ano
anterior com um bolão abriram
o bolso no sonho de ver a conta
super recheada em 2023. Na
unidade localizada no Shopping
Iguatemi, há apostas para todos
gostos e carteiras, e a maior de-
las chega a R$ 6.080 por cota.
Já foram vendidas 30, em dois
bolões que reúnem três jogos com
15 dezenas cada. Até quanto você
apostaria na tentativa de ganhar
os R$ 450 milhões da Mega-Sena
da Virada, o maior da história?

NOVIDADE
Com a liberação de apostas

até 20 dezenas  tenho um suges-
tão que você  vai gostar: Um kit
com 3 jogos de 20 números jo-
gando com todas as dezenas da
mega da virada! Para começar a
ganhar, basta acertar 4 dezenas
em 1 dos 3 jogos. Este kit custa
R$ 7.062,00 A probabilidade de

vitória explica o interesse pelos
jogos maiores. Enquanto quem
tenta a sorte com uma aposta
simples (R$ 4,50), com seis deze-
nas, a chance de acertar a sena
é de 1 em 50.063.860, para quem
aposta 15 dezenas a probabili-
dade de acertar o prêmio é de 1
em 10.003. Em nossos bolões de
20 dezenas a chance de acerto é
de 1 em apenas 1.292! Para par-
ticipar basta entrar em contato
pelo zapp 19 994.410488 ou di-
retamente em nosso endereço:
R. do Rosário 784. Também
Enviamos para todo Brasil.

MOVIMENTO
A busca por bolões fez tan-

to sucesso, que foi preciso au-
mentar a equipe, que pulou de
quatro para seis funcionários.
A maior parte dos pedidos vem
pela internet, por grupos de
mensagens, e há bolões para to-
dos os bolsos, com cotas a par-
tir de R$ 28. "Estão jogando
bastante, depois que deu o prê-
mio, aumentou muitas as ven-
das. Todo mundo quer ganhar,
né? Acredito que os 14 que ga-
nharam com a gente em 2021
não estão trabalhando mais",
brinca o proprietário da lotérica.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independên-
cia 02 quartos, banheiro amplo,
sala de jantar, sala de estar, co-
zinha, lavanderia, varanda e ga-
ragem coberta; Móveis planeja-
dos e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e
churrasqueira; Direto c/ Propri-
etário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sen-
do 1 suíte. Sala p/ home office,
copa-coz planejada, sala 2 am-
bientes c/ sacada. 2 vagas. Va-
lor R$ 550.000,00/Venda. R$
2.500,00/Locação. Tratar fone
(19) 99781-5464.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia
Grande, cels: 9 8430-8712 e 9
9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA - com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima locali-
zação-maiores informações
19998963876.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O ME-
LHOR SEGURO DE VIDA no Lar
dos Velhinhos de Piracicaba.
Chalés e Flats. Estuda permu-
ta com imóvel. Fone e Whatza-
pp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracica-
ba oferece por contribuição ou
permuta. Av.: Renato Wagner,
770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUS-
PENCION, aro 26R$ 350,00 - 3 x
cartão. Tratar Rua Moraes Bar-
ros, 1.205 - Piracicaba-SP.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para
trabalhar em São Pedro,com
torno paralelo de 1 metro, não
precisa ser tempo integral,
Bom salário contato Zap (19)
996755952.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2
portas, Flex, R$ 21.000,00. Tra-
tar fone: (19) 3422-5162 - (19)
3433-3515.
------------------------------------------

VENDO OU ALUGO, para
temporada e finais de sema-
na - 01-apto no Guarujá - S.P.
- praia da enseada, mobilia-
do, 02 - vagas  ( garagem ) -
04- quadras da praia - eleva-
dor - salão de jogos - churras-
queira - valor = R$ 250.000,00
, ou troco por chácara de igual
valor, na região metropolita-
na de Campinas. (19 )
9.9124-4751  / (19) 9.9488-
3437 , FALAR COM MARCIO.

CONTRATA-SE
Auxiliar Depto Fiscal
e Estudantes de Con-
tabilidade curriculum

para RHPIRACICABA@
HOTMAIL.COM
WhatsApp  (19)

984063682

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS DO
PAPEL, PAPELÃO E CORTIÇA DE PIRACICABA, por seu presi-
dente, convoca todos  os associados da categoria profissio-
nal representados pelo Sindicato, a participarem da ASSEM-
BLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA, a realizar-se no dia 19 de
dezembro de 2022, em nossa sede social, sita a Rua Santo
Antônio, nº 480, 482, na cidade de Piracicaba, estado de São
Paulo às dezesseis(16) horas em primeira convocação, e não
havendo número legal às dezoito(18)horas em segunda con-
vocação, a fim de deliberar sobre a seguinte ORDEM DO DIA:
a) Proposta de venda do patrimônio, localizado na Rua Santo
Antônio, 370, bairro centro; b) Autorização à Diretoria para
negociar e formalizar a melhor proposta para a entidade; d)
Outros assuntos. Piracicaba, 12 de dezembro de 2022.

Emerson Machado Cavalheiro - Presidente
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

SR. JOAQUIM ANTONIO CLE-
MENTE faleceu ontem, nesta
cidade, contava 70 anos, filho
dos finados Sr. Jose Clemen-
te Neto e da Sra. Deomar Soa-
res; deixa os filhos: Fabio Ro-
berto Clemente, já falecido;
Frank Robson Clemente e Fa-
biano Ricardo Clemente. Dei-
xa netos, bisnetos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
às 09h30 no Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. CLAUDIO PINTO DA SILVA
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 69 anos, filho dos fina-
dos Sr. Orlando Pinto da Silva e
da Sra. Maria Sanches da Silva,
era casado com a Sra. Silvana
Cristina Vicente; deixa os filhos:
Claudio Pinto da Silva Junior;
Erica Lorine Vicente, casada
com o Sr. Andre Pereira dos
Santos e Karen Aline Vicente,
casada com o Sr. Elisaldo de
Oliveira Rocha Dias. Deixa de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 15h00
do Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracicaba,
sala “Esmeralda”, para o Cemi-
tério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. KAYO WILHELM TOLEDO
DE CASTRO faleceu dia 10 p.p.,
nesta cidade, contava 62 anos,
filho dos finados Sr. Benedito
Toledo de Castro e da Sra. Mar-
leine Elma Toledo de Castro, era
casado com a Sra. Marlene
Casarin Toledo de Castro; dei-
xa o filho: Kevin Wilhelm Casa-
rin Toledo de Castro, casado
com a Sra. Raphaela Galdi Bis-
soli Toledo Castro. Deixa o
neto: Matteo Wilhelm Bissoli
Toledo de Castro, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado anteon-
tem, tendo saído o féretro às
11h00 da sala “A” do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição, para a referida necró-
pole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE CONTARINI faleceu
dia 10 p.p., nesta cidade, con-
tava 82 anos, filho dos finados
Sr. Cezare Augusto Contarini e
da Sra. Julia de Lião, era ca-
sado com a Sra. Maria Luiza
Jacinto Contarini; deixa os fi-
lhos: Claudinei Antonio Conta-
rini; Claudemir Jose Contari-
ni; Claudia Maria Contarini;
Cleise Regina Contar ini  e
Carla Viviane Contarini. Deixa
genros, noras, netos, bisneto,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do anteontem, tendo saído o
féretro às 15h00 do Velório da
Saudade, sala “05”, para o
Cemitério Municipal da Sau-

dade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE CARLOS LEMES DE
ASSIS faleceu dia 10 p.p., nes-
ta cidade, contava 65 anos, fi-
lho dos finados Sr. Jose Lemes
de Assis e da Sra. Margarida
Rosa, era casado com a Sra.
Lourdes de Fátima Marcheti de
Assis; deixa os filhos: Carlos
Eliseu Lemes de Assis, casa-
do com a Sra. Laura Alves; Ro-
bert Rodrigo Lemes de Assis,
casado com a Sra. Sueli Lu-
cena e Renata Graziele Lemes
de Assis, casada com o Sr.
Lucas Franco. Deixa netos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do anteontem, tendo saído o
féretro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala “04”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFESSORA IVONNE DELEGA
BUDEIZ faleceu dia 10 p.p., nes-
ta cidade, contava 91 anos, fi-
lha dos finados Sr. Silverio De-
lega e da Sra. Brasilia Alvani,
era viúva do Sr. Clemente Bu-
deiz; deixa o filho: Sergio Dele-
ga Budeiz, casado com a Sra.
Maria de Lourdes Pires de Al-
meida Budeiz. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado an-
teontem, tendo saído o féretro
às 13h00 da sala “C” do Velório
do Cemitério Parque da Res-
surreição, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. FRANCIELE VITTI BODANI
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 30 anos, filha do Sr.
Jeronimo Vitti e da Sra. Cacilda
Maria Vitti, era casada com o Sr.
Fernando Camilo Bodani; dei-
xa a filha: Helena Vitti Bodani.
Deixa demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado anteontem, tendo saído
o féretro às 14h00 do Velório da
Saudade, sala “03”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ODAIR INNOCENCIO fale-
ceu anteontem, nesta cidade,
contava 73 anos, filho dos fina-
dos Sr. Mario Innocencio e da
Sra. Georgina Ferreira Innocen-
cio; deixa os filhos: Viviane In-
nocencio de Melo, casada com
Sr. Reginaldo Granzotto de
Melo; Marcos Roberto Innocen-
cio; Marcio Cristiano Innocencio,
casado com a Sra. Fabiana Ar-
tur Innocencio e Michel Leandro
Innocencio. Deixa netos, bisne-
to, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
anteontem, tendo saído o fére-
tro às 17h00 do Velório do Ce-
mitério Municipal de Saltinho/
SP, para a referida necrópole. À

família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. APPARECIDO DORIZZOTTO
faleceu anteontem, na cidade
de Charqueada/SP, contava 83
anos, filho dos finados Sr. Alber-
to Dorizotto e da Sra. Thereza
Salto. Deixa irmão, sobrinhos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
anteontem, tendo saído o fére-
tro às 15h00 do Velório do Ce-
mitério Municipal de Charque-
ada/SP, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. FRANCISCA AMELIA PEN-
TEADO GIALDI faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 88
anos, filha dos finados Sr. La-
zaro Silveira Penteado e da Sra.
Maria Isabel de Almeida, era vi-
úva em 1ª Núpcias do Sr. Jose
Gialdi e em 2ª Núpcias do Sr.
Manoel Perez; deixa os filhos:
Maria Aparecida Gialdi Fornaza-
ro, viúva do Sr. Alcides Apareci-
do Fornazaro; Sueli Bernadete
Gialdi Rodrigues, casada com
o Sr. Moacir Antonio Rodrigues;
Jose Roberto Gialdi, casado
com a Sra. Andreza Fernanda
Celso Gialdi e Marcia Cristina
Gialdi. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
anteontem, tendo saído o fére-
tro às 16h00 do Velório da
Saudade, sala “08”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. UBALDINA DE ARRUDA
CRUZ faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 88 anos, fi-
lha dos finados Sr. Bernardi-
no Francisco de Arruda e da
Sra. Matilde Pereira Arruda, era
viúva do Sr. Manoel Felix da
Cruz.  Deixa irmãos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 13h00
da sala “01” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. IRINEU EVANGELISTA PE-
REIRA faleceu anteontem, na
cidade de São Pedro/SP, con-
tava 74 anos, filho dos finados
Sr. Sebastião Antonio Pereira
e da Sra. Temira Duarte Perei-
ra, era casado com a Sra. Jo-
elma Aparecida Gomes Sobri-
nho; deixa os filhos: Leandro
Augusto Pereira, casado com
a Sra. Marli Sazaki e Danilo
Augusto Pereira, casado com
a Sra. Fernanda dos Reis.
Deixa netos, demais familia-
res e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, sa-
indo o féretro às 16h00 do Ve-
lório Municipal de São Pedro/
SP, para o Cemitério Parque

São Pedro na cidade de São Pe-
dro/SP. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA GOMES BARBOSA
DA SILVA faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 70 anos,
filha dos finados Sr. Cicero Go-
mes Barbosa e da Sra. Maria
Jose da Conceição, era viúva do
Sr. Jose Xavier da Silva; deixa
os filhos: Darcio Jose da Silva,
casado com a Sra. Iromar Ma-
ria de Araujo; Denis Gomes da
Silva; Debora Gomes da Silva e
Dario Gomes da Silva. Deixa
netos, bisnetos, demais famili-
ares e amigos. O velório iniciou
anteontem às 19h30 até às
09h45 de ontem, na sala “Rubi”
do Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracicaba,
seguindo o féretro às 10h00
para a realização da Cerimônia
de Homenagens Póstumas no
“Salão Nobre” do mesmo local.
Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA MADALENA CHINE-
LATO CEZARIO faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 86
anos, filha dos finados Sr. João
Chinelato e da Sra. Maria Bran-
catti, era viúva do Sr. Pedro Ce-
zario; deixa os filhos: Eliseu
Cezario, casado com a Sra.
Maria Aparecida Pereira Ceza-
rio; Vera Lucia Cesario; Jair
Cezario, casado com a Sra. Gi-
sele Filardi Cezario; Maria Apa-
recida Cezario, casada com o
Sr. Manoel Santana e Valter Ce-
zario, casado com a Sra. Aline
Perez Ferrari Cezario. Deixa
netos, bisnetos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 15h00 da
sala “A” do Velório do Cemité-
rio Parque da Ressurreição,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA MARCULINA DA
SILVA faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 74 anos, fi-
lha dos finados Sr. Francisco
Solano da Silva e da Sra. Pauli-
na Marculina de Jesus. Deixa
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
14h00 da sala “02” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA LUIZA faleceu on-
tem, nesta cidade, contava
105 anos, filha dos finados
Sr. Luiz Coelho de Lacerda e
da Sra. Maria Lacerda. Deixa
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, às 10h00 no Cemi-
tério Municipal da Saudade. À

família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. VALDIR DONIZETI TREVI-
SAN faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 59 anos, filho dos
finados Sr. Eleuterio João Tre-
visan e da Sra. Rosa Carvalho
Trevisan, era casado com a Sra.
Graziela Decco Pinheiro Trevi-
san; deixa os filhos: Rodrigo
Pinheiro Trevisan; Karina Pi-
nheiro Trevisan de Barros, ca-
sada com o Sr. Luiz Fernando
de Barros e Raphael Pinheiro
Trevisan. Deixa o neto: Guilher-
me Trevisan, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala 03, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFESSORA DORAYRTHES
SILBER SCHMIDT VITTI faleceu
ontem, nesta cidade, contava 95
anos, filha dos finados Sr. João
Silber Schmidt e da Sra. Anto-
nia Olivete Schmidt, era viúva do
Sr. Lino Vitti. Deixa filhos, gen-
ros, noras, netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, às 16h00 no Cemitério
Municipal da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sen t imen tos  de  pesar  da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. APPARECIDA VOLPATTO
VICTORIA faleceu dia 9, nesta
cidade, contava 91 anos, filha
dos finados Sr. Ernesto Volpat-
to e da Sra. Anna Weigand Vol-
patto, era viúva do Sr. Manoel
Victoria; deixa os filhos: Neusa
Maria Victoria Campos, já fale-
cida, deixando viúvo o Sr. Mar-
cos Riveiro Campos; Ana Maria
Victoria Amalfi, viúva do Sr. Mar-
cos Amalfi; Wilson Manoel Vic-
toria, casado com a Sra. Rosa-
na Maria Senatore; Walner Re-
nato Victoria, casado com a Sra.
Marcia Regina Teles de Freitas.
Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. O velório
ocorreu dia 10 das 09h00 às
11h45 na sala “Safira” do Veló-
rio do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba,
seguindo o féretro às 12h00
para a realização da Cerimônia
de Homenagens Póstumas no
“Salão Nobre” do mesmo local.
Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO PEDRO DA SILVA fa-
leceu dia 9, na cidade de São
Pedro - SP, contava 72 anos, fi-
lho da Sra. Lucinda Cordulina
da Conceição, já falecida, era
viúvo da Sra. Edite Vieira da Sil-
va; deixa os filhos: Jose Vieira
da Silva, casado com a Sra.
Fernanda Aparecida dos San-
tos; Marcio da Silva e Edis Pe-

dro da Silva, casado com a Sra.
Vanessa da Silva. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado dia 10, tendo saído o
féretro às 16h00 do Velório Mu-
nicipal de São Pedro – SP para
o Cemitério Parque São Pedro
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA HELENA DE AL-
MEIDA faleceu dia 9, nesta ci-
dade, contava 73 anos, filha
dos finados Sr. Mario Silveira
de Almeida e da Sra. Rosa
Navarro de Almeida; deixa os
filhos: Juliano Augusto Lopes,
casado com a Sra. Ana Caroli-
na; Cristovam Mario Lopes e
Karina Cristiane Lopes. Deixa
netos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado dia 10, tendo saído o
féretro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala 06, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ALBERTO FONSECA DE
FRANÇA faleceu dia 10, nesta
cidade, contava 77 anos, filho
dos finados Sr. Laudimiro Fon-
seca do Nascimento e da Sra.
Carmecina França da Fonseca,
era casado com a Sra. Maria
Aparecida Simões Fonseca;
deixa os filhos: Olival Simões
de França; Dorival Simões de
França,  casado com a Sra. Gi-
sele Cristina França; Francival
Simões de França, casado com
a Sra. Elisangela Rodrigues
França e Rosimeire Antunes de
França, casada com o Sr. Cristi-
ano Antunes. Deixa o neto Davi
Alberto França, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado dia 10, tendo sa-
ído o féretro às 17h00 da sala
02 do Velório do Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende, para a
referida necrópole. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar da Abil Grupo Uni-
das Funerais. CORREÇÃO NE-
CROLOGIA GRUPO UNIDAS –
favor considerar esta necrologia

SRA. NAILDE DE FREITAS NU-
NES faleceu dia 10, nesta cida-
de, contava 73 anos, filha dos
finados Sr. Esmeraldo Nunes e
da Sra. Flavia Freitas Nunes,
deixa a filha: Fabiana Nunes
Wolak, casada com o Sr. Car-
los Eduardo Wolak Borges.
Deixa a neta Andressa, demais
familiares e amigos. O velório
aconteceu dia 11 das 08h00 às
10h45 na sala “Esmeralda” do
Velório do Crematório Memori-
al Metropolitano de Piracicaba,
seguindo o féretro às 11h00
para a realização da Cerimônia
de Homenagens Póstumas no
“Salão Nobre” do mesmo local.
Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ADAIL DONIZETE BARBO-
SA faleceu anteontem na cida-
de de Piracicaba, aos 64 anos
de idade e era casado com a
Sra. Helena  Marcelino Barbo-
sa. Era filho do Sr. Antônio Bar-
bosa e Sra. Benedita Domin-
gos, falecidos. Deixa o filho:
Adail Donizete Barbosa Junior.
Deixa irmãos, demais parentes
e amigos.  O seu sepultamento
deu-se ontem às 17:00 hs sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal da Vila Rezende -
Sala 03, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. MARCIO MEIRELLES fale-
ceu dia 10 pp na cidade de Pi-
racicaba, aos 66 anos de idade
e era viúvo da Sra. Sonia Regina
Puccini Meirelles. Era  filho do Sr.
Nildo Meirelles, falecido e da Sra.
Maria Terra Meirelles.  Deixa ain-
da irmãos, demais parentes e
amigos.  O seu sepultamento
deu-se anteontem as 15:00 hs,
saindo a urna mortuária do Veló-
rio da Saudade - Sala 07, seguin-
do para o Cemitério da Sauda-
de. À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ROGÉRIO SANTANA DOS
SANTOS faleceu anteontem na
cidade de Rio das Pedras, aos
42 anos de idade e era filho do
Sr. Lourival Ferreira dos Santos
e da Sra. Altamira Santana dos
Santos, falecida. Deixa irmãos,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 10:30 hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
de Rio das Pedras, seguindo
para o Cemitério Parque da
Paz na cidade de  Rio das Pe-
dras. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ENEIAS THIBES faleceu an-
teontem  na cidade de Piracica-
ba, aos 80 anos de idade e era
viúvo da Sra. Vera Zanata Thi-
bes. Era filho do Sr. Waldomiro
Thibes e da Sra. Ursula Volkert
Thibes. Deixa os filhos: Maria-

na Zanata Thibes casada com
Leonardo Masaro e Frederico
Zanata Thibes. Deixa o neto
Pedro e demais parentes e
amigos. O seu velório iniciou-
se ontem as 13:00 hs  na  Sala
Esmeralda no Memorial Metro-
politano de Piracicaba. Às 15:00
hs houve a cerimônia de home-
nagens póstumas no Salão
Nobre também no Memorial. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais

SR. VALDIR APARECIDO NOR-
MILIO faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 62 anos
de idade e era casado com a Sra.
Joaquina de Mello. Era filho do
Sr. João Normilio e da Sra. Nair
Cardoso Normilio, falecidos.
Deixa os filhos: Paulo Normilio,
Andreia Normilio, Fabio Normi-
lio e Valdir Normilio, falecido.
Deixa demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 14:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório da
Saudade - Sala 04, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA.  MARIA ZAMPARO TROFI-
NO faleceu ontem  na cidade de
Piracicaba, aos 93 anos de ida-
de e era viuva do Sr. Ângelo Tro-
fino. Era filha do Sr. João Zam-
paro e Sra. Argia Betonte, fale-
cidos. Deixa os filhos: Elio Apa-
recido Trofino casado com Ma-
ria Aparecida Trofino, Sergio
Lucio Trofino casado com Ma-
ria Aparecida Oliveira Trofino,
Mario Trofino,  falecido, Matilde
Aparecida Trofino Duarte casa-
da com Paulo André Duarte,
Valter Sebastião Trofino e Rita
Solange Trofino casada com
Nenilson Alves da Silva. Deixa
netos, bisnetos, demais paren-
tes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se ontem as 17:00
hs, saindo a urna mortuária do
Velório Municipal da Vila Rezen-
de - Sala 01, seguindo para o
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. DIVA CARDOSO DA SILVA
RISSATO faleceu ontem  na ci-
dade de Piracicaba, aos 74
anos de idade e era viúva do Sr.
Jose Valdemiro Rissato. Era fi-
lha do Sr. Eugenio Cardoso da
Silva e da Sra. Nair Maria de
Oliveira, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Eliana da Silva Rissato de
Jesus viúva de Edvaldo Santa-
na de Jesus, Marisa Ap. Rissa-
to, Sandra Ap. Rissato casada
com Adão dos Santos, Lucinei
Rissato casada com Nelson
Benedito Arruda, Daniela Cris-
tina Rissato casada com José
Carlos Arruda, Tania Regina
Rissato casada com João Go-
mes da Silva, Jose Valdemir
Rissato Filho casado com Va-
nusa Rodrigues dos Santos,
Luiz Ricardo Rissato, Marcos
Rodrigo Rissato. Deixa netos,
bisnetos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
dar-se-á hoje às 10:00 hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal da Vila Rezende -
Sala 01, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Grupo Bom Jesus Funerais.

JOVEM ENRICO MARGIOTA fa-
leceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 14 anos de
idade e era filho do Sr. Rudnei
Margiota e da Sra. Talita Maria
Françoso Rodrigues de Souza.
O seu velório iniciou-se ante-
ontem as 15:00 hs na  Sala Es-
meralda no Memorial Metropoli-
tano de Piracicaba, e o seu se-
pultamento deu-se ontem as
10:30 hs no Cemitério da Sau-
dade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. DINIVAL JOÃO PINTO PE-
REIRA faleceu dia 08 pp na ci-
dade de Piracicaba, aos 80
anos de idade e era filho do  Sr.
João Pinto Pereira e da Sra.
Leonor Menezes Pinto Pereira,
falecidos. Deixa as filhas: Vania
Rossi Pereira e Juliana Rossi
Pereira. Deixa ainda o irmão:
Renato Pinto Pereira, netos,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se dia

11 as 17:00hs, saindo a urna
mortuária do Velorio da Sau-
dade – Sala 06, seguindo para
o Cemitério da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. SEBASTIÃO DA SILVA fale-
ceu dia 10 pp na cidade de Rio
das Pedras, aos 79 anos de
idade e era viúvo em 1ª núpcias
da Sra. Jandira Ferreira da Sil-
va e era casado em 2ª núpcias
com a Sra. Rosangela Rodri-
gues Paiva Silva. Era filho do Sr.
Antônio Hilário da Silva e da Sra.
Maria Rita, falecidos. Deixa os
filhos: Dirce da Silva, Celso Hi-
lário da Silva, Vilma da Silva,
Fatima da Silva, Silvana Apare-
cida da Silva, Gilberto Hilário da
Silva e Eliane Cristina da Silva.
Deixa ainda netos, bisnetos,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se ante-
ontem as 16:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório Mu-
nicipal de Rio das Pedras, se-
guindo para o Cemitério Muni-
cipal naquela localidade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

Sr. SIDNEY APARECIDO DE AL-
MEIDA KERGER faleceu dia 10
na cidade de Piracicaba, aos
66 anos . Era casado com a
Sra. Marlene Maria Trapani
Kerger. Era filho dos finados
Sr. Jacob Kerger e Sra. Durva-
lina de Almeida Kerger.  Deixa
os filhos Karyn Kerger e Victor
Kerger casado com Caroline.
Demais cinco netos, demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se dia 10 as
16:30hs, saindo do Velório Me-
morial Metropolitano de Pira-
cicaba, sala Esmeralda,  se-
guindo para o Cemitério Par-
que da Ressurreição. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR. BENEDITO LEITE DA SILVA
faleceu dia 10 na cidade de Pi-
racicaba, aos 89 anos de idade
e era casado com a Sra. Bene-
dita Maria da Costa Silva. Era

filho dos finados Sr. Sebastião
Leite da Silva e da Sra. Lazara
Cezarina de Salles. Deixa os fi-
lhos: Sebastiao Leite da Silva
casado com Adalgisa da Silva
leite, Maria Terezinha da Silva
Dorizzotto casada com João
Henrique Dorizzotto, Roseni da
Silva Ramalho casada com Ci-
cero Ferreira Ramalho, Apare-
cido Neves da Silva casado com
Fernanda Engel da Silva, Bene-
dito Neves da Silva casado com
Camila de Oliveira Melo da Sil-
va. Deixa ainda Netos, Bisne-
tos, tataranetos e demais Fa-
miliares. O Seu sepultamento
deu-se dia 11 as 11:00hs sain-
do a urna mortuária do  Velório
Municipal da Vila Rezende  Sala
01, seguindo em auto fúnebre
para o  Cemiterio Municipal Cris-
to Rei em Porecatu – PR, À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. SALVADOR SCHMIDT FI-
LHO faleceu dia 10 na cidade
de Piracicaba, aos 90 anos de
idade. Era viuvo  da Sra. Luiza
Godoy Schmidt. Era filho do Sr.
Salvador Schmidt e Sra. Con-
cheta Schmidt. Deixa os fi-
lhos: Antonio, Bernadete, Cris-
tina, Deovaldo, Elisabete, Fla-
via, Gislaine, Heloisa, Italo,
Jacqueline, Lourival. Deixa
netos, bisnetos, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se d ia 10 as
17:00 hs, saindo a urna mor-
tuária do  Velório da Saudade
Sala 01, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.

Á família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ANDRADINA ANDRADE
ARRUDA faleceu dia 10 na ci-
dade de Piracicaba, aos 92
anos de idade. Era viúva do Sr.
Geraldo de Arruda. Era filha do
Sr. Benedito Andrade e da Sra.
Guiomar Rigo Andrade - faleci-
dos. Deixa os filhos: Geraldo de
Arruda Junior casado com Sil-
vana Regina Chiarini de Arruda
e Guiomar Elisa Arruda. Deixa
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se dia
10 as 16:45 hs, saindo a urna
mortuária do Velório da Sauda-
de – Sala 02, seguindo para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. Á família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA DE LOURDES NA-
VARRO BASSO faleceu dia 10
na cidade de Piracicaba, aos 69
anos de idade. Era casada com
Aldrovando Basso. Era filha do
Sr. Jose Navarro Filho e da Sra.
Carmen Fustaino Navarro - fa-
lecidos. Deixa os filhos: Lean-
dro Jose Basso – falecido, era
casado com Andreia Basso e
Luciane Maria Basso. Deixa ne-
tos, demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se dia
10 as 16:30 hs, saindo a urna
mortuária do Velório da Sauda-
de – Sala 03, seguindo para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. Á família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Grupo Bom Jesus Funerais.


